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в  св я з и  с  п р и н я ти ем  ч е т в е р т о й  с е с с и е й  В е р х о в н о г о  С ов ета  
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п р и я ти й  и уч р еж д ен и й , к о л х о зн и к о в , у ч ен ы х , у ч и тел ей , вр ач ей , 
сп е ц и а л и сто в  п р о м ы ш л е н н о сти  и с е л ь с к о г о  х о з я й ст в а , д ея тел ей  
к у л ь т у р ы , студ ен тов ', п е н си о н е р о в , д ом а ш н и х  х о з я е к , п ар ти й 
н ы х  и о б щ е ст в е н н ы х  ор ган и за ц и й , а та к ж е  о т  .го су д а р ст в е н н ы х , 
п ол и ти ч еск и х  и о б щ е ст в е н н ы х  д ея тел ей , ч а стн ы х  лиц  и о б щ е с т 
в ен н ы х  ор ган и за ц и й  за р у б е ж н ы х  ст р а н . В  т ел егр а м м а х  и п и сь 
м а х  г о р я ч о  п о д д е р ж и в а е т ся  э т о  м е р о п р и я т и е  С о в е т с к о г о  п рави 
т е л ь ст в а  и со д е р ж а т с я  п р и зы в ы  к п а р л ам ен та м  и п р а в и тел ь 
ст в а м  в с е х  стр а н  м и ра  п о сл е д о в а т ь  п р и м е р у  С о в е т с к о г о  С о ю 
за  —  п р ед п р и н я ть  п р а к ти ч е ск и е  ш аги  п о с о к р а щ е н и ю  с у щ е с т 
в у ю щ и х  в о о р у ж е н н ы х  си л .

Ц ен тр а л ьн ы й  К ом и тет  К о м м у н и ст и ч е ск о й  п арти и  С о в е т с к о г о  
С о ю з а , П р ези д и у м  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  и С о в е т  М и н и ст 
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В о о р у ж е н н ы х  С и л  и г о р я ч о  п о д д е р ж и в а е т ся  м и р о л ю б и в а я  п о 
л и ти к а  С о в е т с к о г о  п р а в и тел ь ств а .
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И ндустри альн ы е  
м етоды — на стройки

Строители нашей области в боль- , сдерживают недостатки в нсполь-
шом долгу перед государством. В 
первом году семилетки они выпол
нили план строительно-монтажных 
работ только на 83 процента. 
Не были сданы в эксплуата
цию важные промышленные 
объекты, не выполнен план строи
тельства жилья. Не выполняются 
месячные планы капитального 
строительства и в этом году.

Одна из главных причин Отста
вания —  медленное внедрение ин
дустриальных методов строитель
ства, не преодоленное в некоторых 
коллективах пренебрежение к 
новой технике и технологии, раз
витию производства сборных же
лезобетонных конструкций, мед
ленное внедрение крупноблочного 
строительства.

Ярким примером того, какие по
ложительные результаты дает 
внедрение нового, является опыт 
коллектива стройуправления
ГРЭС-П. Руководители управле
ния, партийная . и профсоюзная 
организации немало сделали для 
технического прогресса на строй
ках. На строительных площадках 
механизированы монтаж сборных 
конструкций, приготовление бетона 
и раствора, погрузо-разгрузочные 
и транспортные операции. С по
мощью механизмов здесь выпол
няется 92,3 процента земляных ра
бот, 80 процентов штукатурных. 
Большую помощь коллективу ока
зали рационализаторы и изобрета
тели. Предложения, внесенные 
ими, за год дают 1.878 тысяч руб
лей экономии.

Однако таких примеров немного. 
В большинстве строительных кол
лективов индустриализация работ 
осуществляется слабо.

Одна из причин этого — недо
статок сборных конструкций и де
талей, вырабатываемых предприя
тиями треста «Стройдеталь».

На предприятиях этого треста 
много неорганизованности, медлен
но развивается технический про
гресс. Производственные мощно
сти используются плохо, с них не 
получают того количества сбор
ных железобетонных конструкций, 
которое предусмотрено проектом.

Очень плохо используются про
изводственные мощности на шла
коблочном заводе № 2 этого тре-. 
ста. Здесь много недостатков в ор
ганизации производства.

Январский план производства 
золоблоков завод выполнил на 45 
процентов. Однако на складах 
пргщприятия скопилось золоблоков 
примерно на два миллиона штук 
условного кирпича, которые сейчас 
нельзя пустить в дело. Одни из 
этих блоков — низкой марки, дру
гие изготовлены некомплектно: 
есть блоки на верхние этажи зда
ний и нет на нижние.

Механизированный процесс сбор
ки зданий из сборных конструк
ций предусматривает обеспечение 
строек погрузочными механизма
ми, четкое использование машин. 
Индустриализацию строительства |

зовании погрузочных кранов. На 
стройке цеха ячеистых бетонов в 
УНР-292 часто простаивают подъ
емные механизмы, а строители но
сят материалы на лесах вручную. 
Плохо используют краны в. 
МДО-135, особенно на стройке до
мостроительного комбината.

Строители Томска, особенно 
УНР-787 треста № 97 и УНР-768 
треста № 98, накопили некоторый 
опыт монтажа жилых зданий из 
крупных кирпичных блоков и зо
лоблоков. Однако этот положи
тельный опыт плохо распростра
няется. Партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации 
строек мало занимаются этим 
важным делоЛ.

Значительный вклад в индуст
риализацию строительства могли 
бы внести рационализаторы и 
изобретатели, комиссии содейст
вия техническому прогрессу. Но 
на многих стройках и тем, и дру
гим уделяется мало внимания. 
Только отсутствием организатор
ской работы с рационализаторами 
и изобретателями в машинно-до
рожных отрядах и колоннах тре
ста «Томлесжелдорстрой» можно 
объяснить тот факт, что в тресте 
один рационализатор приходится 
на 100 работающих.

Во многих строительных орга
низациях комиссии содействия 
техническому прогрессу работают 
слабо и недостаточно помогают 
коллективам внедрять индустри
альные методы строительства.

Индустриальные методы, внед
рение передового опыта — это тот 
рычаг, который позволит строите
лям покончить с отставанием. 
Всем строительным организациям 
необходимо в ближайшие дни за
кончить разработку планов оргтех- 
мероприятий, обеспечить их вы
полнение.

Коллективы заводов треста 
«Стройдеталь» должны принять 
действенные меры к лучшему ис
пользованию имеющихся мощно
стей, строительству новых. Ведь в 
1960 году одного сборного желе
зобетона им предстоит выпу
стить в два раза больше, чем в 
прошлом году. Партийные, проф
союзные, комсомольские органи
зации предприятий должны моби
лизовать коллективы на поиски 
новых резервов, на лучшее ис
пользование оборудования.

Следует по-деловому внедрять 
комплексную механизацию строи
тельных работ, улучшить исполь
зование машин, организовать их 
эксплуатацию в две— три смены.

Только совместными усилиями 
работников предприятий стройин
дустрии, автотранспорта и строи
телей можно быстро внедрить ин
дустриализацию строительства — 
превращение его в механизиро
ванный процесс сборки и монтажа 
зданий и сооружений из крупно
размерных элементов и узлов, из
готовляемых на заводах.

22 февраля в Москве в Централь
ном театре Советской Армии состоя
лось торжественное заседание Ми
нистерства обороны СССР совместно 
с представителями партийных, со
ветских и общественных организа
ций столицы, посвященное 42-й  
годовщине Советской Армии и Воен
но-Морского Флота.

В празднично украшенном зале 
собрались прославленные маршалы, 
генералы и адмиралы, офицеры, но
ваторы производства, представители 
советской интеллигенции.

В президиуме —  Министр оборо
ны СССР, Маршал Советского Союза 
Р. Я. Малиновский, маршалы Совет
ского Союза А. А. Гречко, С. М. Бу
денный. Е. А. Мерецков, К. С. Мо
скаленко, А. И. Еременко, начальник 
Главного политического управления 
Советской Армии и Военно-Морского 
Флота, генерал армии Ф. И. Голиков, 
главный Маршал артиллерии М. И. 
Неделин, адмирал С. Г. Горшков, 
секретарь МГЕ ЕПСС В. И. Устинов, 
секретарь ЦЕ ВЛЕСМ В. П. Логинов, 
маршалы родов войск, генералы и 
адмиралы, офицеры, солдаты и мат
росы Вооруженных Сил.

С большим воодушевлением изби
рается почетный президиум засела-', 
ния в составе Президиума ЦЕ ЕПСС. *

Ератким вступительным словом 
заседание открыл Министр обороны' 
СССР. Маршал Советского Союза 
Р. Я. Малиновский.'

—  Главный источник силы и не
победимости нашей армии и флота, 
—  ГОВОРИТ Р. Я. Малиновский, —  
состоит В том. ЧТО их организатором, 
руководителем и воспитателем яв
ляется Еоммунистическая партия. 
Далее Министр обороны СССР ска
зал, что 42 -я  годовщина Вооружен
ных Сил отмечается в обстановке 
выдающихся достижений советской 
страны в строительстве коммунизма 
и в борьбе за мир. Он напомнил о 
новой мирной инициативе Верхов
ного Совета СССР, принявшего не
давно решение в одностороннем по
рядке сократить Вооруженные Си- 
.чы на одну треть —  на 1 .200  тысяч 
человек.

Мы обязаны и впредь, подчеркнул 
Р. Я. Малиновский, настойчиво 
улучшать партийно-политическую 
работу, повышать ее роль и влияние 
на все СТОРОНЫ жизни и деятельно

сти войск, добиваться дальнейшего 
улучшения боевой и политической 
подготовки и укрепления воинской 
дисциплины.

С приветственными словами, об
ращенными к воинам армии и флота, 
выступили: от трудящихся Москвы 
—  первый секретарь МГЕ ЕПСС 
В. И. Устинов, от комсомольцев н 
молодежи —  секретарь ЦЕ ВЛЕСМ 
В. П. Логинов, от имени тружеников 
сельского хозяйства —  доярка кол
хоза «Ерасная заря» Московской об
ласти В. С. Лавина.

С большим подъемом участники 
торжественного заседания приним.а- 
ют приветствие Центральному Еоми- 
тету Еоммуниетической партии Со
ветского Союза.

В заключение был дан большой 
концерт.

V
Торжественные заседания, посвя

щенные Дню Советской Армии и Во
енно-Морского Флота, прошли также 
в Ленинграде. Еиеве. Минске. Алма- 
Ате, Баку, Ташкенте, Фрунзе. Ста- 
линабаде, Вильнюсе. Риге, Сталин
граде и других городах страны.

(ТАСС).

Пребывание Н. С. Хрущева 
в Индонезии

гордость польской. культуры
Торжественный вечер, посвященный 150-летию 

со дня рождения Ф . Шопена

«Годом Шопена» не напрасно наз
ван этот год —  150-й  со дня рожде
ния великого по.чьского композитора. 
По решению Всемирного Совета Мира 
эту дату отмечают всюду, где когда- 
либо звучала шопеновская музыка, 
всюду, где людские сердца отзыва
лись на неподдельную правдивость 
чувств, на предельную искренность 
и глубину его сочинений.

В нашей стране, где музыку ге
ниального композитора знают и лю
бят уже более века, юбилей его стал 
радостным и волнующим событием.

22 февраля в Большом зале Мо
сковской консерватории состоялся 
торжественный вечер, посвященный 
Шопену. Вечер был организован Со
ветским комитетом защиты мира. Со
юзом советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами. Министерством культуры 
СССР, Обществом советско-польской 
дружбы. Союзом композиторов СССР.

—  Любовь к своей земле, к .своему 
народу эти черты таланта Шопе
на всегда привлекали к нему наши 
сердца, —  сказал, открывая вечер, 
профессор А. Свешников.

Жизни и творчеству Ф. Шопена

коведа профессора Б. Ярустовского, 
чрезвычайного и полномочного посла 
Польской Народной Республики в 
Москве Б. Ящука.

В зале звучала в этот вечер музы
ка замечательного композитора, со
чинения, посвященные ему. Оркестр 
Московской филармонии (дирижер 
Н. Аносов) исполнил второй концерт 
Шопена для фортепьяно с оркестром 
(солист —  Л. Оборин), «Ш опениану» 
А. Глазунова. В зале звучали песни 
Шопена (солистка —  Л. Авдеева), 
отрывок из поэмы «Дзяды» А. Миц
кевича, прочитанный Б. Моргуновым.

Перед началом вечера в консер
ватории открылась выставка, посвя
щенная жизни и творчеству Ф. Шо
пена. Создавшие ее сотрудники музея 
музыкальной культуры имени Глин
ки особое внимание уделили искус
ству Шопена —  художника-патрио- 
та, художника-гуманиста, всю свою 
жизнь на чужбине мечтавшего о сво
боде родной страны. Юность в Поль
ше, события 1830  года, всколыхнув
шие польский народ и неизгладимо 
запечатлевшиеся в душе молодого 
Шопена, Франция и французские 

вся жизнь композитора

проходит перед посетителями вы
ставки.

Русских слушателей и музыкантов 
всегда привлекала музыка Шопена. 
Это видно по высказываниям о нем 
замечательных наших композиторов, 
по тому, что многие из них посвяти
ли ему и создали на темы его произ
ведений свои сочинения. На . стен
дах —  симфоническая сюита из пьес 
Шопена, созданная М. Балакиревым, 
«Ш опениана» А. Глазунова, посвя
щенная Шопену, опера Н. Римского- 
Еорсакова «Пан воевода», симфони
ческая поэма С. Ляпунова «Желязова 
воля»...

Это чувствуешь н по той любви, 
которую питают к творчеству Шопе
на советские музыканты. Имена та
ких исполнителей его сочинений, как 
Е. Игумнов, Г. Нейгауз, В. Софрониц
кий и Г. Гинзбург, С. Рихтер и
Э. Гилельс, как целая плеяда моло
дых пианистов, известны.,не, толь^ко 
в нашей стране. Об этой любви на
шего народа к гениальному польско
му композитору говорил, открывая 
выставку, заместитель Министра 
культуры СССР А. Еузнецов.

(ТАСС).были посвящены выступления музы- связи

Весна приближ ает ся.
Все ли гот ово  у  вас к  с е в у ?

☆  ☆

Готовимся к севу кукурузы

С п р а в о ч н а я  к н и г а  
д л я  р у к о в о д и т е л е й  к о л х о з о в

Государственное издательство 
сельскохозяйственной литературы 
выпустило в свет «Сборник справоч
ных материалов для колхозов». В 
него включены основные сведения 
по механизацйи производства, стро
ительству, растениеводству и жи
вотноводству. Приведены нормы вы
работки и тарифные ставки, дей

ствующие в совхозах и РТС, цены 
на машины и материалы, приобре
таемые сельхозартелями у государ
ства, а также закупочные цены на 
сельскохозяйственную продукцию.
■ Енига предназначается для -руко

водителей и счетных работников кол
хозов.

<ТАСС),

Я прочитал все материалы заочной 
экономической конференции по воз
делыванию кукурузы и механизации 
ферм, опубликованные в газете 
«Ерасное Знамя», и считаю, что 
большинство товарищей правильно 
высказывает свое мнение: без по
стоянных кукурузоводческих звень
ев, без комплексной механизации 
возделывания кукурузы немыслимо 
расширение посевов и получение 
высоких урожаев этой ценной куль
туры. В этом я убедился на примере 
своего колхоза. Еаждый год мы сеем 
по 8 0 — 100 гектаров кукурузы и 
собираем очень низкий урожай зеле
ной массы. В истекшем году мы, 
например, получили с гектара всего 
по 68 центнеров зеленой массы вме
сто 25 0  центнеров, как предусматри
валось планом.

Основной причиной такого низкого 
урожая «королевы полей» явилась 
обезличка ее возделывания. Не было 
постоянных звеньев. Вспашку полей, 
весенний сев и особенно уход за по
севами кукурузы вели все, кого по
шлют на эти работы. Большинство 
колхозников не изучало агроприемов 
возделывания кукурузы. Все работы, 
начиная от пахоты и кончая убор
кой, проводились с грубыми наруше
ниями правил агротехники.

Нынче мы решили положить ко
нец этому. Создали два кукурузовод
ческих звена. Во главе их будут 
опытные механизаторы— трактористы 
Е. И. Мархонько и И. П. Шик. Под 
посев кукурузы отвели 100  гектаров 
пашни. Поля расположены в основ
ном по южным склонам и на возвы
шенных местах. Предшественниками 
были рожь и многолетние травы. За 
каждым звеном закрепили по про
пашному трактору с необходимым 
прицепным инвентарем и по 5() гек
таров земли.

Еоллективы обоих звеньев с же
ланием взялись за дело. Они еще в 
декабре прошлого года завершили 
ремонт тракторов и прицепного ин
вентаря, а с первых дней января 
усиленно вывозят на поля органиче
ские удобрения. Зная о том, что ку-^

куруза очень отзывчива на удобре
ния, они решили внести на каждый 
гектар не менее 20  тонн перегноя и 
навоза.

Все члены кукурузоводческих 
звеньев учатся в агротехническом 
кружке. Но получаемых знаний в 
агрокружке им недостаточно, нужен 
обмен опытом в работе с другими 
звеньями. Я предлагаю в ближай
шее время созвать областной семи
нар кукурузоводов, пригласить на 
него знатного кукурузовода страны 
Н. Ф. Мануковского и попросить его 
на практике показать, как правильно 
применить весь комплекс агроприе
мов выращивания кукурузы. Думаю, 
что такой семинар принес бы боль
шую пользу.

Неплохо было бы организовать 
встречу кукурузоводов нашего райо
на с тт. Сажиным, Цыганковым и 
другими лучшими кукурузоводами 
нашей области.

М. МАРХОНЬКО, 
агроном колхоза имени Калинина 

Нривошеинского района.

Машины
отремонтированы

хорошо
Механизаторы колхоза «Ерасная 

звезда» Асиновского района в кон
це января завершили ремонт посев
ной техники. Е весенне-полевым ра
ботам готовы тракторы, сеялки, 
тракторные плуги, культиваторы и 
другие машины. Отремонтированы 
все четыре комбайна.

Еачество подготовки техники, как 
определила комиссия, хорошее.

Сейч{1С механизаторы вместе с 
другими колхозниками заняты под
возкой кормов и сортировкой семян.

На ремонтных работах в колхоз
ной мастерской хорошо потрудились 
трактористы С. Золотухин, А. Ма- 
цержинский, кузнец В. Шинкевич и 
другие.

И. КОРШУНОВ.

Механизаторы
повышают

квалификацию
При Чажемтовской РТС Еолпа- 

шевского района на курсах повыше
ния квалификации трактористов за
нимаются 20 человек.

Теоретические и практические за
нятия на курсах проводят инженер
но-технические работники станции 
В. Еарпачев, В. Иванов и другие.

Е предстоящему весеннему севу 
ряды колхозных механизаторов по
полнятся квалифицированными кад
рами.

А. АНГИН.

Плохо готовят 
семена

Близится время сева, но во мно
гих колхозах Шегарского района не 
торопятся с подготовкой семян к 
посеву. Из 8 1 .4 2 6  центнеров семян, 
предназначенных для посева, очи
щено немногим больше 4 0 .00 0 . В 
колхозе «Путь к коммунизму» из 
3 .161  центнера семян очищено 
меньше 1 .0 00 , в колхозе имени 
Сталина из 4 .070  центнеров —  
чуть больше 700 , в колхозе «Р ос
сия» из 14 .905  центнеров— 8 .0 0 0 , 
в колхозе «П рогресс» из 5 .930  
центнеров семян очищено немногим 
больше 2 .0 00  центнеров.

Давно пора просушивать семена, 
но из проверенных 8 1 .0 0 0  центне
ров семян половина некондиционна 
по влажности.

До сих пор в районную контроль
но-семенную лабораторию не посту
пали из колхозов семена на вторую 
проверку.

Т. КИРЬЯНОВА,
заведующая контрольно-семенной 
лабораторией Шегарского района.

Прибытие 
Н. С. Хрущева 

в Сурабаю
СУРАБАЯ (Воет. Ява), 22 февра

ля. (ТАСС). Сегодня Председатель 
Совета Министров, СССР Н. С. Хру
щев прибыл самолетом из Джокья
карты в Сурабаю —  центральный 
город Восточной Явы. В аэропорту 
советскому гостю и сопровождающим 
его лицам был оказан восторжен
ный прием. Приветствовать 
Н. С. Хрущева собралось почти все 
население города. На всем протялсе- 
нии пути от аэропорта до стадиона в 
центре города, где должен состояться 
митинг, Н. С. Хрущева и президента 
Сукарно приветствовали десятки 
тысяч жителей Сурабаи' и Окрестных 
селений.

Митинг в Сурабае
СУРАБАЯ, 22  февраля. (ТАСС). 

Сегодня в Сурабае выдался яркий 
солнечный день. С раннего утра к 
центру города потянулись бесконеч
ные людские потоки. Несколько сот 
тысяч человек пришло сюда, чтобы 
увидеть и услышать главу Советско
го правительства. Повсюду— государ
ственные флаги Индонезийской Рес
публики и Советского Союза, лозун
ги: «Да здравствует советско-ин
донезийская друж ба!», «Да здравст-' 
вует Н. С. Хрущев и Сукарно!». 
Шквалом приветственных возгласов, 
громом аплодисментов встретили соб
равшиеся появление Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева и президента Сукарно.

На митинге с речами выступили 
Сукарно и Н. С. Хрущев.

Грандиозный митинг в Сурабае 
вылился в яркую демонстрация» 
крепнущей дружбы индонезийского 
и советского народов.

Посещение 
советскими гостями 

Суракарты
СУРАБАЯ, 23 февраля. (ТАСС). 

Члены советской правительственной 
делегации, находящиеся с визитом 
дружбы в Индонезии Министр куль-< 
туры СССР Н. А. Михайлов, предсе-* 
датель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скачков 
в сопровождении министра социаль-» 
ных дел и культуры Индонезии Мо-< 
хаммеда Ямина и других официаль-< 
ных лиц посетили 21 февраля город 
Суракарту (Соло) —  центр древней 
яванской культуры. Советских го-* 
стей тепло встретили мэр города 
Утомо Рамелан, весь состав город-* 
ского муниципалитета, представите-* 
ли военных властей.

Советские гости осмотрели вое-*, 
становительный центр, в котором ве-< 
дется работа по ■■лечению инвалидов 
и обучению их трудовым навыкам. 
Пояснения при осмотре восстанови-» 
тельного центра давал его основа-» 
тель и директор, известный деятель 
индонезийской медицины д-р Сухар-» 
со.

Затем в честь советских гостей 
был устроен прием, на котором мэр 
города в своей речи горячо привет-* 
ствовал визит дружбы Н. С. Хруще-» 
ва в Индонезию.

В ответной речи Н. А. Михайлов 
поблагодарил за теплый прием и пе-» 
редал жителям города Суракарты 
горячий привет от Председате.чя Со-< 
вета Министров СССР Н. С. Хрущева^

„Ленин и Ульяновы в Нитнем Новгород&
ГОРЬЕИЙ, (ТАСС). Здесь бережно 

хранится память о пребывании 
семьи Ульяновых. Пропагандисты и 
агитаторы в дни подготовки к 90-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина 
в своих беседах напоминают, что в 
60-е годы прошлого столетия в гу
бернской гимназии преподавателем 
физики и математики являлся вид
ный педагог и общественный дея
тель —  отец В. И. Ленина Йлья 
Николаевич Ульянов. В семье Улья
новых в Нижнем Новгороде роди
лись сестра В. И. Ленина —  Анна 
Ильинична и брат Александр Ильич.

Большой интерес к этому городу, 
ставшему к концу XIX века одним 
из крупнейших промышленных 
центров страны, проявлял и 
В. И. Ленин. Он несколько раз по
бывал здесь, укрепляя революцион
ные связи с нижегородцами. При
езды Ленина в 9 0 -х  и 9 0 0 -х  годах 
имели огромное значение для рево
люционного воспитания Нижегород
ских марксистов и передовых рабо
чих. Под непосредственным идей

ным руководством В. И. Ленина в 
1901 году была создана нижегород
ская организация РСДРП, ставшая 
одним из стойких отрядов партии.

Студенты педагогического инсти
тута имени А. М. Горького, пользу
ясь литературными источниками, 
собственными исследованиями и опи
санием мест, связанных с револю
ционной деятельностью В. И. Лени
на в Нижнем Новгороде, создают 
иллюстрированные альбомы, вклю
чающие разделы: «Революционная 
деятельность Ленина в Нижнем Нов
городе», «Нижегородцы —  соратни
ки Ленина по Петербургскому «Сою
зу борьбы за освобождение рабочего 
класса», «Посланцы Ленирга в Ниж
нем Новгороде в первые годы Совет
ской власти». Пос.чедний —  чет
вертый альбом посвящен горьков
чанам, видевшим и слышавшим
В. И. Ленина.

Ученые кафедр общественных
наук горьковских вузов подготови
ли к изданию сборник «Ленин и 
Ульяновы в Нижнем Новгороде».

В Томском районе организованы 
три новых совхоза

Совет Министров РСФСР удов
летворил просьбу областных орга
низаций об организации в Томском 
районе трех новых совхозов и 
укрупнении существующего Том
ского совхоза.

Совхозы организуются на базе 
РТС и колхозов:

1. Корниловский совхоз (центр 
— с, Корнилове) — на базе Кор
ниловской РТС и пяти колхозов: 
«Память Кирова», «Путь социа
лизма», «Новая заря», имени Ка
линина и «Новый путь».

2. Рыболовский совхоз (центр—
с. Рыболове) — на базе Поросин- 
ской РТС и четырех колхозов:
«Россия», «Красный Октябрь»,
«Серп и молот» и «Путь к комму
низму».

3. Тахтамышевский совхоз

(центр — с. Калтай) — на базе 
подсобного хозяйства областного 
управления торговли и колхозов: 
имени XX съезда партии и «Ле
нинский путь».

Кроме того, значительно укруп
нен Томский совхоз. В него во
шли пять колхозов: имени Стали
на, «Вперед ■ к коммунизму», 
«Первое Мая», имени Карла 
Маркса и «Красный сибиряк».

Постановление Совета Минист
ров РСФСР обсуждалось на об
щих собраниях колхозников и бы
ло встречено единодушным одоб
рением.

Совхозы Томского района будут 
специализироваться главным обра
зом на производстве молока и 
овощей, обеспечивая этими про
дуктами трудящихся города Том
ска.
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ТАТАРСКАЯ АССР. В Казани, у стен древнего Кремля, соору
жается Центральный республиканский стадион. В спортивный ком
плекс войдут главная арена с трибунами на 35 тысяч зрителей, игро
вые площадки, теннисные корты, плавательные бассейны, манеж, Дво
рец спорта. Сооружение стадиона объявлено комсомольско-молодеж
ной стройкой. Сорокалетний юбилей Татарской АССР, исполняющий
ся летом нынешнего года, решено отпраздновать в «Казанских Лужни
ках».

На снимке: земляные работы у главного входа «Казанских Луж
ников»,

(Фотохроника ТАСС).
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Партийная
жизнь КОММУНИСТЫ-ОРГАНИЗАТОРЫ ВЫПОЛНЕНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

В ы со к и е  об я за т е л ь ст в а  взял и  в э т о м  го д у  
тр у ж ен и к и  се л а  К о ж е в н и к о в ск о го  рай он а . С ей 
ч а с  в  р а й он е  р а звер н у .д ась  б о р ь б а  за  у сп е ш н о е  
вы п ол н ен и е  о б я за т е л ь ст в . Б о л ь ш у ю  о р га н и за 
т о р с к у ю  р а б о т у  в  эти  дн и  п р о в о д я т  к ом м у н и сты  
рай он а .
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В я н в а р е  ра й он  п ер ев ы п ол н и л  к ва р та л ьн ы й  
план п р од а ж и  м я са  г о с у д а р с т в у  в 1 ,8  раза , за  
м еся ц  п оч ти  н а п ол ов и н у  вы п ол н ен  к ва р та л ьн ы й  
план п р од а ж и  м ол ок а . [

О б  о р га н и за т о р ск о й  р а б о т е  к о м м у н и сто в  рай-|
он а  р а сс к а з ы в а е т ся  на это й  стр а н и ц е . |
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Главное-1 
за выполнение обязательств

борьба

Нйвым подъемом политической и 
трудовой активности встретили тру
дящиеся Кожевниковского района 
второй год семилетки. Обсуждая по
становление декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, они решили в этом гоДу 
бороться за получение стопудовс|го 
урожая зерновых культур с каждого 
гектара, продать государству не ме
нее 250  тысяч центнеров зерна,
1 миллион 800  тысяч яиц, 536 
центнеров шерсти.

Производство мяса по сравнению 
с 1959  годом будет увеличено в два 

раза, в том числе свинины —  в 3,3 
раза. Поголовье крупного рогатого 
скота решено увеличить более чем 
на одну треть, овец —  на 45 —  
49  процентов, продать государству Молока на 34 процента больше про
шлогоднего, мяса —  в 1,6 раза боль
ше, в том числе колхозами —  в 
два раза.

За счет чего мы думаем выпол
нить наши обязательства, .какие ис
пользовать резервы?

Для получения, например, высо
кого урожая зерна уже сейчас ведет
ся большая подготовительная рабо
та. До Первого марта все семена ду
маем довести до посевных кондиций. 
Закончить сортообмен семян, ре
монт тракторов и других сельскохо
зяйственных машин.

В Этом году за счет раскорчевки 
и улучшения конфигурации полей 
севооборотов будет освоено дополни
тельно 2 .0 00  гектаров земли. Зна
чительно улучшим качество обработ
ки почвы.

На всей площади посева яровых 
культур проведем прикалывание^ 
почвы, шире применим перекрестный 
и узкорядный сев.

Опыт прошлого гоДа^показал, что 
в условиях нашего района возмож
но широко использовать авиахими- 
ческую прополку и авиоподкормку 
посевов. Таким способом мы наме
рены прополоть и подкормить не 
менее половины посевов яровых 
культур.

Для обеспечения общественного 
скота хорошими кормами мы плани
руем посеять квадратно-гнездовым 
способом 3 .200  гектаров кукурузы 
к получцть с каждого гектара не 
Менее ЗОО центнеров зеленой массы 
этой ценной кормовой культуры.

Чтобы сократить число рабочих 
рук при посадке кукурузы и сни
зить себестоимость тонны силоса, 
сейчас переоборудуем квадратно- 
гнездовые сеялки. Сеялки будут рабо
тать без мерной проволоки по ново
му методу главного инженера кол
хоза имени Сталина тов. Попеляева 
и механизатора этого же колхоза 
тов. Грибова.

Широко будем применять раздель
ный способ уборки зерновых куль
тур, спаренные агрегаты жаток и 
усовершенствование комбайнов по 

методу наших знатнЫх механизато
ров Захара и .Деонида ХодорейкЬ.

В целях выявления дополнитель
ных резервов для повышения уро
жайности сельскохозяйственных 
культур райком партии провел 5 
февраля агрономическую конферен
цию. Выступившие на ней агрономы 
колхозов тт. Сазанов, Соболев, Анд
реев, Конзюба и другие работники 
сельского хозяйства внес.чи ряд цен
ных предложений по повышению 
урожайности сельскохозяйственных 
культур, по улучшению плодородия 
почвы, качества ее обработки.

ОпЫт передовых колхозов, луч
ших колхозников показывает, что 
резервы и возмо'жности для увели
чения производства продуктов жи
вотноводства в колхозах нашего 
района большие. Все зависит от Пра
вильного 'использования этих резер
вов, от умелой организаторской- ра
боты с людьми, от умения дойти До 
каждого человека, правильно опре

делить то место, которое он должен | решили исправить этот серьезный
занять в общей борьбе за 
ние плана второго года семилетки.

Вот почему с первых же дней но
вого года райком партии, первичные 
партийные организации направляют 
всю организаторскую и массово-по
литическую работу на успешное вы
полнение социалистических обяза
тельств.

Большое внимание райком пар
тии, коммунисты района уделяют 
распространению и внедрению пере
довых методов ведения хозяйства.
В ряде колхозов, например, уже 
внедряются бесклеточное содержание 
и сухой откорм свиней.

В конце февраля Начнется 
инкубация яиц, значит, в первой по
ловине марта мы получим первые 
партии цып.чят.

В целях лучшего содержания и 
сохранения телят в колхозах вводит
ся вскармливание их пбД короваМЙ- 
кормилицами.

На фермах семи колхозов прово
дится искусственное осеменение ко
ров. Ряд колхозов для увеличения 
товарностй Молока применяет двух
фляжное доение. Это дает возмож
ность увеличить товарность молока 
на 10 —  12 процентов.

Серьезное значение придает рай
ком партии повышению квалифика
ции работников сельского хозяйст
ва. С этой целью в. районе создана 
школа по изучению и внедрению пе
редового опыта работников животно
водства. Занятия в ней ведут агро
номы, зоотехники, передовики сель
ского хозяйства. Слушатели школы 
Посещают передовые фермы, на ме
сте знакомятся с новыми методами 
содержания и кормления животных.

Недавно большая группа живот
новодов, а также клубных и библи
отечных работников побывала в 
колхозе «Р оссия», где познакоми
лась с внедренным здесь методом 
бесклеточного содержания и сухого 
откорма свиней, а также , с органй- 
запией массово-политической рабо
ты.

Недавно начали работать курсы 
заведующих свинотоварными ферма
ми.

В каждом колхозе организована 
зоотехническая учеба.

В марте райком КПСС и райиспол
ком проведут зоотехническую конфе 
ренцию. Передовые животноводы, 
специа.Дисты сельского хозяйства 
обсудят вопросы, связанные с внед
рением бессТаночНого содержания и 
сухого откорма свиней, двухфляж
ного доения коров, подсосного мето
да выкармливания телЯт. Эти мето
ды уже применяются в ко.чхозах рай
она. Участники конференции разра 
ботают меры дальнейшего внедре 
ния передовых методов труда в хо
зяйствах района.

Решающую роль в успешном вы
полнении обязательств играют ук
репление колхозных кадров, пра
вильная расстановка коммунистов.

В колхозе Имени XXI съезДа КПСС 
коммунисты заняты на основных, 
решающих участках производства—  
работают механизаторами, животно
водами, бригадирами комплексных 
бригад.

Молодой Коммунист зоотехник это
го колхоза Р. В. Ситникова настой
чиво внедряет в ко.чхоЗНО0 производ
ство новые, передовые методы содер
жания скота. Сейчас на всех молоч
нотоварных фермах внедряются под
сосный метод выращивания телят, а 
на свинофермах —  бесклеточное со
держание и сухой откорм животных.

' В партийной организации Колхо
за «Наша Родина» 22 коммуниста. 
Долгое время только один из Иих ра
ботал в животноводстве. А при об
суждении итогов работы декабрьско
го Пленума ЦК КПСС коммунисты

выпплне- i Недостаток в деятельности ко.1 хоз- 
ной парторганизации. Сейчас изъяви
ли желание работать в животновод
стве 70 процентов коммунистов. 
Коммунист И. А. Родионов, работав
ший бригадиром, сейчас стал свина
рем,

Таких примеров, когда коммуни
сты своим лйчным примером пока
зывают, как надо трудиться, бороть
ся за выполнение планов второго го
да семилетки, можно принести нема
ло..

Выполнение социалистических 
обязательств находится под постоян
ным партийным контролем.

При райкоме партии и райиспол
коме создана комиссия по подведе
нию итогов соревнования колхозов, 
ферм, бригад. Комиссия ежемесячно 
рассматривает итоги соревнования, 
вносит свои предложения на бюро 
райкома и в исполком райсовета. По 
результатам проверки за месяц пе
редовым колхозам вручаются пере
ходящие красные знамена райкома и 
райисполкома. Руководители колхо
зов, сельских Совеюв, секретари 
партийных и комсомольских органи
заций, специалисты сельского хо
зяйства, работники животноводства 
награждаются почетными грамотами, 
заносятся на Доску почету  

Недавно бюро райкома КПСС обсу
дило итоги социалистического сорев
нования колхозов, ферм и работни
ков животноводства за январь 1960 
года.

Первое место по продаже государ
ству мяса занял колхоз имени Ста
лина. гДе секретарь тр тк ом а  
тов. Вахлаков. Члены этой артели 
выполнили квартальный план прода
жи мяса на 3 4 4 ,6  процента.

Красное знамя райкома КПСС и 
райисполкома вручено коллективу 
Еловской фермы колхоза имени XXI 
съезда КПСС, нотррой руководит 
Коммунист тов. Мухин. Здесь полу
чены самые высокие в районе надои 
молока на корову —  в среднем по 
ферме по 257 килограммов. Пере
довой дояр этой фермы И. М. Акулов 
Надоил в январе 397  килограммов. 
Он занял первое место в районе. 
Второе и третье места завоевали^^до- 
яркй этого же Колхоза тт. Михайло
ва и Кулешова, надоившие по 296 
—  297  килограммов молока.

За первый месяц районом продано 
государству 1 .880  центнеров мяса, 
что составляет 1 4 4 ,6  процента к 
кварта.чьному плану. За три месяца, 
то есть к 1 апреля, мы решили вы
полнить два квартальных плана.

Однако есть у  нас еще й такие 
работники, которые в начале берут 
высокие обязательства, а затем за
бывают о них Коллективы колхозов 
«П рогресс», «Герой труда», имени 
Кирова, «За власть Советов» не
сколько лет берут обязательство —  
надпить по 2 .0 0 0  и больше кило
граммов молока на корову, но не 
выполняют его. Руководители этих 
колхозов безответственно относятся 
к выполнению принятых обяза
тельств.

Действенное средство против это
го —  общественный контроль за вы
полнением обязательств. Вот по
чему райком партии вводит в 
Практику партийных организа
ций. правлений колхозов и сель
ских Советов взаимопроверки по 
выполнению обязательств. Итоги 
проверок выполнения обязательств 
Предаются широкой гласности. Для 
этого используются стенная печать, 
устная и наглядная агитация.

Борьба за успешное выполнение 
социалистических обязательств —  
сейчас главное для всех коммуни
стов, всех тружеников района.

Я. ХРИСТЕНКО, 
секретарь Кожевниковского 

райкома КПСС.

Работница Кожевниковской районной библиотеки Нина Сильченко — частый и желанный 
гость на молочнотоварной ферме колхоза имени Калинина. Она здесь агитатор. Вот и сейчас она 
беседует с доярками в красном уголке фермы. Фото А. Ванина.

З а б о т а  к о л хо зн ы х к ом м ун и стов
в  1959  году наш колхоз перевы

полнил план продажи государству 
хлеба, мЯса, молока. Намечая план 
развития артельного хозяйства на 
второй год семилетки, Коммунисты 
ко.дхоза, все работники ферм и по
леводческих бригад внимательно 
ознакомились с материалами де
кабрьского Пленума ЦК КПСС,

Исторические решения Пленума, 
опыт передовиков сельского хозяйст
ва страны, особенно трудовой подвиг 
рязанцев, застави.чи нас пересмот
реть многие цифры, подумать о луч
шем использовании резервов.

Парторганизация и правление кол
хоза, специалисты и широкий круг 
актива наметили конкретные меры 
повышения урожайности всех куль
тур, укрепления кормовой базы и 
увеличения продуктивности живот
новодства. Мероприятия обсуждались 
на открытом партийном собрании, на 
собраниях бригад и ферм, а затем на 
общем колхозном собрании.

Мы решили в 1960  году продать 
государству 1 .600  центнеров мяса, 
то есть в два раза больше, чем в 
195'9 году, 5 .500 ' центнеров молока, 
42 тысячи яиц и 18 центнеров шер
сти.

Для увеличения поголовья круп
ного рогатого скота будет закуплено 
у  населения 300 те.чят.

Обязательства приняты немалые. 
Большая ответственность за их вы
полнение ложится на ' коммунистов. 
Партийная организация настойчиво 
повышает организаторскую роль 
коммунистов на всех участках кол
хозного производства. У коммуни
стов повысилось чувство ответстве.ч- 
ности за состояние дел в хозяйстве, 
они стали квалифицированнее ре

шать вопросы подъема экономики 
колхоза.

Коммунисты колхоза выступили 
инициаторами внедрения передовых 
методов ведения хозяйства. По ини
циативе комм'унистов колхоза все 
поголовье свиней переведено на бес
клеточное содержание и сухой от
корм. Член партии тов. Васильев 
внедрил в колхозе подсосный метод 
выращивания телят.

На одном из партийных собраний 
был обсужден вопрос об увеличении 
поголовья свиней. Мы поставили 
задачу: не сдавать ни одной свино
матки, не получив от нее приплода. 
Все свиноматки были разделены на 
три группы по возрасту с тем. что
бы получить три туровых опороса. 
Первая группа свиней (около 70 го
лов) покрыта. В конце февра.чя и 
начале марта будет покрыта вторая 
группа свиноматок, а затем —  
третья группа, самых младших по 
возрасту.

Одним из важных условий успеш
ного выполнения социалистических 
обязательств является дальнейшая 
механизация трудоемких процессов.

Партийная организация,'- правле
ние колхоза уделяют этому вопросу 
серьезное внимание. Для откормоч
ных групп свиней на фермы подве
дена вода, провели воду в кошары 
к овцам и во все коровники. В сви
нарниках и телятниках установлены 
Подвесные дороги. На всех фермах 
имеется электрическое освещение.

В этом году решено механизи
ровать все погрузочно-разгрузочные 
работы при перевозке зерна. Этим 
мы сэкономим бо.чее десяти тысяч 
рублей.

с УЧАСТИЕМ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

ИЗУЧАЕМ ЭКОНОМИКУ КОЛХОЗНОГО ПРОИЗВОДСТВА
В ЭТОМ учебном году парторганизация поручила мне вести занятия в кружке по изучению экономики сельского хозяйства. Посещают его 

19 человек. В основном —  это бригадиры и специалисты сельского хозяйства.
Наш колхоз существует менее года. он создан после слияния четырёх колхозов. Й нам было особенно важно изучить пути лучшего использования Преимуществ, получен: пых от укрупнения Колхоза.Изучение веля так, что оно помогало нам в решении таких важных вопросов, как рациональное использование лугов, внутрибрйгад- ная Организация труда, улучшение работы советов бригад и другие.
Полученные в кружке ^знания 

слушатели применяют в своей прак
тической работе. Так, в брйгалах се
ла Базой .после одного занятия 
бригадиры решили на советах бригад 
поставить вопрос о состоянии живот
новодства.

Изучается в кружке и передовой 
опыт других колхозов. Ознакоми
лись мы, например, с опытом работы 
омских животноводов. Сейчас на 
всех четырех свинотоварных фер

мах колхоза внедрены бесстаночное' 
содержание и сухой откорм свиней.Услышали мы о Той. что новосибирские колхозники Применяют у себя транспортировку стогов сена с помощью троса, поделились мнениями об этом на занятии, затем применили этот опыт у себя.

Однако еше не все слушатели 
понимают важность й необходи
мость Повышения своих знаний. На
пример, бригадир тов. Ромашов ру
ководил бригадой по-старинке, не 
стремился повышать свой идейно- 
теоретический уровень. Жизнь обо
гнала тов, Ромашова, он не смог 
больше руководить бригадой. Прав
ление артели по настоянию колхоз
ников Освободило его от руководства 
бригадой.

Хотелось бы высказать замечания 
в адрес отдельных руководящих ра
ботников района в отношении помо
щи наАЗ, пропагандистам. Недавно 
райком Партий проводил сеМинар с 
руководителями кружков конкрет
ной экономики. С интересом мы про
слушали выступ.пение директора об' 
ластной сельскохозяйственной опыт 
ной станции тов. Округина. Многого

ожидали мы и от выступлении заве
дующего райпланом тов. Головенко, 
который должен был рассказать о 
планировании в колхозном произ
водстве, и старшего бухгалтера-эко- 
номйста тов. Кондратьева —  о хоз
расчёте в колхозах.

Эти лекции нам были особенно 
нужны потому, что ряд колхозов 
района Перешел на денежную опла
ту труда. У нас и наших слушате
лей возникает в связи с этим много 
вопросов, разрешить которые мы 
думали на семинаре. Но по вине 
тт. Головенко и Кондратьева эти 
лекции не состоялись.

Большую помощь нам могли бы 
оказать в изучении вопросов, свя
занных' с переходом на денежную 
оплату труда, рабо'гники районной 
сельскохозяйственной инспекции. 
Но они .этого не делают.

Райкому партии необходимо луч
ше организовать учебу пропаганди
стов, сделать ее более конкретной.

А. САЗАНОВ, 
ЙУНОЯоДитйль кружка по изу

чению экономики евльокого хо
зяйства колхоза имени Сталина 

' Кожевниковеного района.

Успешное выполнение обяза
тельств, принятых трудящимися 
района, требует активного участия в 
этом не то.чько колхозников, но и 
всего населения.

На колхозных собраниях, в ко.ч- 
лективах рабочих и служащих пред
приятий и на сходах граждан были 
обсуждены перспективы развития 
сельского хозяйства района во вто
ром году семилетки. Были выявлены 
многие резервы для Дальнейшего 
увеличения продалш государству 
мяса, молока, яиц и шерсти. Одним 
из таких резервов является участие 
трудящихся в продаже государству 
продуктов живЬтповодства из своих 
личных хозяйств.

с  инициативой продать колхозам 
от каждой коровы, имеющейся в 
личном хозяйстве, одного теленка и 
по 2 00  литров молока государст
ву выступили жители деревни Каш- 
таково Вовоновского сельсовета.

О почине каштаковцев через рай
онную газету, местное радиовеща
ние стало известно трулгеникам все
го района, и они горячо поддержали 
его.

Жители деревни Еловка, отклик
нувшись на призыв каштаковцев, 
активно включились в заготовку 
скота. Но в бригаде не оказалось 
для него подходящего помещения. 
Тогда руководители фермы и брига
ды совместно с депутатами сельского 
Совета приняли меры для изыскания 
помещения. II оно было найдено.

Жители деревни Екимово только 
в январе продали колхозу более 40 
телят.

Горячо Поддержали это начина
ние рабочие овощесушильного заво
да. Кроме продажи телят и*Молока, 
они решили вырасФить в каждом 
хозяйстве и продать государству по 
1 0 — 15 куриц. Используя отходы 
производства, рабочие,решили также 
откормить 150 свиней и 1 .500  кур 
на базе хозяйства завода. В ян
варе они продали государству 26 
свиней. Их пример нашел поддержку 
у рабочих райпотребсоюза, райпище-

комбината и других предприятий 
района.

Активно включились трудящиеся 
района в продажу государству мо
лока. Правления колхозов, маслоза
воды выделили сборщиков молока, 
конт[Голь за их работой осуществля
ют исполкомы сельских Советов.

Разработаны условия социалисти
ческого соревнования молокоприем- 
щиков района. Регулярно продают 
молоко государству трудящиеся Ко
жевниковского, Киреевского, Ново- 
Покровского сельских Советов. Здесь 
агитаторы, депутаты бывают в 
каждом доме и разъясняют гражда 
нам ваясность их участия в этой ра
боте. В Киреевском сельском 
Совете квартальный план закупки 
молока от населения за январь был 
выпо.чнен на 4 6 .6  процента.

В селе Кожевниково по инициати
ве сельского Совета проведено соб
рание пенсионеров, где им было рас
сказано об обязательствах, приня
тых районом на 1960 год. Участни
ки собрания живо откликнулись на 
призыв включиться в соревнование 
всех трудящихся района за выпол
нение обязательств, и сейчас многие 
из них принимают активное участие 
в продаже молока.

О ходе выполнения социалистиче
ских обязательств трудящиеся райо
на узнают из ежедневных передач 
по местному радиовещанию, из стен
ных и районной газет.

Результатом организаторской ра
боты, проведенной партийными орга
низациями. Советами депутатов тру
дящихся, правлениями колхозов, 
явилось досрочное- выполнение 
квартального плана продажи мяса 
колхозами, успешный ход продажи 
молока и мяса тружениками многих 
сел района.

И то. что в борьбу за выполнение 
обязательств включились все трудя
щиеся района, создает благоприят
ные условия для успешного выпол
нения обязательств.

А. ТРУНОВ, 
председатель Кожевнйнов- 

ского райисполкома.

Собственными силами решили из
готовить два стогометателя. Это поз
волит в период заготовки кормов 
высвободить более 50 человек и зна
чительно снизить себестоимость 
грубых кормов.

Механизация трудоемких процес
сов, внедрение передовых методов 
труда способствуют неуклонному 
снижению себестоимости продукции. 
Ес.чи в 1958  году себестоимость 
центнера зерна составила 41 рубль, 
то в 1959 году —  26  рублей 40 
коп., центнер молока в 1958  году 
стоил 201  рубль 10 копеек, а в 1959 
году —  127 рублей.

Коммунисты колхоза, возглавляя 
решающие участки производства, 
ведут за собой колхозников не толь
ко словом, но и личным примером. 
Многие коммунисты, работая в жи
вотноводстве, механизаторами, поле
водами, показывают пример отноше
ния к порученному делу.

Член КПСС свинарка тов. Овчин
никова откарм.чивает 270  свиней. 
Коммунист тов. Матери работал по
мощником бригадира, а недавно он | 
по собственному желанию перешел | 
работать на ферму. !

Бригада, которой руководит ком-, 
мунист тов. Герасимов, добилась 
уролгайности зерновых по 14,1 цент
нера с гектара. Бригада на 117 
процентов выполнила план вспашки 
зяби. Посев зерновых и технических 
культур будет проведен по хорошим 
предшественникам. Сейчас в бригаде 
отремонтирован веек сельскохозяйст
венный инвентарь.

Коммунист тов. Журкин предло
жил для облегчения разгрузки зерна 
с машин установить на току бунке
ра. Оттуда оно самотоком пойдет в 
зерноочистительные машины, а очи
щенное —  на машины и в склад. 
Предложение очень ценное, оно сви
детельствует о хорошей хозяйской 
заботе коммуниста о колхозном про
изводстве,.

Ход выполнения обязательств си
стематически обсуждается на заседа
ниях партбюро и партийных собра
ниях, в бригадах, на фермах. Прав
ление, парторганизация постоянно 
контролируют выполнение индиви
дуальных обязательств работников 
животноводства.

Победителям вручаются красные 
флажки: «Лучшей доярке^», «Луч
шей телятнице», «Лучшей свинар
к е», «Л е ш е м у  скотнику».

На все производственные участки 
и по месту жительства колхозников 
направлены агитаторы. Особенно хо
рошо работают агитаторы тт. Силь
ченко- и Васильев. Все производст
венные участки колхоза оформлены 
средствами наглядной агитации.
' В январе колхоз выполнил квар
тальный план продажи мяса государ
ству на 20 0  процентов, молока —  
на 4 8 ,8  процента, годовой план про
дажи шерсти —  на 2 6 ,1  процента. 
Продано 2 .5 2 0  яиц, что составляет 
63 процента квартального плана.

Обеспечить успешное выполнение 
обязательств, принятых колхозника
ми —  вот главная забота коммуни
стов артели, на это и направляет 
сейчас партийная организация свое 
главное внимание.

А. МАРШЕВ,
секретарь парторганизации 

колхоза имени Калинина 
Кожевниновского района.

Важное дело 
парторганизации

I

Колхоз «Заветы Ленина» —  один 
из крупных в Кожевниковском рай
оне. Успешно развивается его эко
номика, растет общественное богат
ство.

В этом году колхозники обязались 
произвести 2 .2 3 5  центнеров мяса, 
что в 2,1 раза больше, чем в прош
лом году, продать государству 
150 .000  пудов зерна —  на 12 ты
сяч пудов больше прошлогод
него. Значительно будет увеличено 
производство молока, яиц, шерсти.

Перед партийной организацией, 
которая состоит из 50 человек, 
встала задача направить всю органи
заторскую и по.читическую работу на 
успешное выполнение обязательств.

В последнее время мы укрепили 
агитколлектив. Сейчас в нем 35 че
ловек, из них 22 коммуниста и 9 
комсомольцев.

Большую организаторскую работу 
на молочнотоварной ферме в комп
лексной бригаде iNs 2 ведет тов. 
Емельянова. По ее инициативе был 
внедрен подсосный метод выращи
вания телят. Теперь на ферме нет 
падежа телят. Сейчас выделена 
группа коров-кормилиц для вскарм
ливания 22  телят.

Агитатор в третьей комплексной 
бригаде —  коммунист тов. Андреев. 
Большую разъяснительную работу 
провел он среди колхозников о зна
чении закупки у населения телят 
для колхоза.

Агитаторы постоянно следят за 
ходом выполнения социалистических 
обязательств, выпускают «молнии» 
и боевые листки, посвященные пере
довикам. Регулярно, каждую неделю, 
выпускаются сатирические листки, 
раз в месяц —  колхозная стенная 
газета.

Конкретнее стала наглядная аги
тация. Вывешены, например, такие 
Призывы: «Товарищи доярки, берите 
пример со знатной доярки нашего 
колхоза Екатерины Андреевны Ш то- 
поль!», «Товарищи птичницы, бори
тесь за по.тучение в 1960  году 100 
яиц от курицы-несушки, за произ
водство в колхозе 100 .000  яИЦ».

На всех фермах оборудованы 
красные уголки. В них есть свежне 
газеты, журналы, библиотечки-пе
редвижки.

Для повышения идейно-политиче
ского уровня и мастерства агитато
ров создана школа агитаторов.

В постановлении ПК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в совр.;- 
менных условиях» указывается на 
необходимость личного участия ру
ководящих работников в политиче
ской работе. Сейчас у  нас стало 
обычным явлением, когда с полити
ческими докладами, лекциями перед 
колхозниками выступают председа- 
те.чь артели тов. Баранов, предсе
датель сельского Совета тов. Макеев, 
директор школы тов. Вяткин, спе
циалисты сельского хозяйства.

Есть в колхозе свой радиоузел. 
По радио сообщается о ходе сорев
нования, рассказывается о передови
ках.

У нас созданы два кружка по изу
чению конкретной экономики сель
ского хозяйства. В них повышают 
свой идейно-теоретический уровень 
более 20 коммунистов. Одним круж
ком руководит зоотехник колхоза, 
член КПСС тов. МИнаев. Занятия в 
кружке по изучению истории КПСС ' 
ведет директор школы тов. Вяткин. 
Созданы два зоотехнических и два 
агротехнических кружка, которыми 
руководят коммунисты тт. Андреев, 
Баранов, Козлов.

Повышение идейно-теоретического 
уровня, экономических знаний кол
хозников помогает им более правиль
но решать хозяйственные дела, ус
пешнее бороться за выполнение обя
зательств.

За январь колхоз продал почти по
ловину мяса, запланированного на 
первый квартал, яиц —  57 процен
тов плана. Закуплена в личных хо 
зяйствах колхозников 101 голова 
крупного рогатого скота. За месяц 
надоено от каждой фуражной ко
ровы на 30 килограммов молока 
больше, чем в январе прошлого года.

Вводим передовой метод содержа
ния птиц на глубокой ■ подстилке. 
Этот опыт внедрен в первой бригаде, 
внедряется он и в других бригадах.

Переведены на бесклеточное со
держание и сухой откорм свиньи, 
на всех молочнотоварных фермах, 
внедряется групповой подсос телят.

Усиление идеологической работы 
парторганизации в соответствии с 
постановлением ПК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях» поможет нам лучше 
вешать хозяйственные вопросы, ус
пешно выполнить взятые обязатель
ства.

В. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь парторганизации 
колхоза «Заветы Ленине».

Д е н ь  ж г т о т н о в о д а ‘ ‘  в  к о л х о з е

По инициативе партийного 
бюро и правления колхоза «На
ша Родина» здесь проведен 
«день животновода». На него 
были приглашены работники 
животноводства соседнего, со
ревнующегося колхоза «Герой 
труда». Утром гости осмотрели 
животноводческие помещения, 
побывали в бригадах. Затем все 
собрались в клубе, прослушали 
доклад о декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС, обменялись мнения-, 
ми о дальнейшей работе.

Работники животноводства 
приняли на себя новые, повы
шенные обязательства на 1960 
год.

Члены сельхозартели «Наша 
Родина» обязались в 1960 году 
Ефодать государству 400 цент
неров мяса, 2.000 центнеров 
молока, 1.300 килограммов 
шерсти и 30.000 яиц, что значи
тельно больше, чем в прошлом 
году. Решено в I квар
тале этого года ввести искусст
венное осеменение крупного ро
гатого скота и перейти на груп
повое подсосное выращивание 
телят.

После собрания участники 
«дня животновода» просмотре
ли ряд короткометражных 
фильмов на сельскохозяйствен
ные темы.
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Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах

В. Н. Рожкова избрана 
председателем колхоза

Не без тоевоги на отчетно-выбор- составил 1 .7 90  килограммов моло-
ном собрании слушали члены сель
хозартели «Ясный путь» Еривоше- 
инского района отчет о работе своего 
правления. Еолхозники и раньше 
знали о серьезных промахах и не
достатках в работе председателя 
колхоза тов. Половкова, членов 
правления, спепиалистов колхоза, 
бригадиров и заведующих животно
водческими фермами. Но тогда каж
дый факт, взятый в отдельности, не 
так бросался в глаза. Сейчас, сооб
щая об итогах года, докладчик вы
нужден был признать крупные про
валы в хозяйственной деятельности 
колхоза.

Работу правления колхоза собра
ние признало неудовлетворительной. 
Чем вызвана такая суровая оценка? 
Уже тот факт, что денежный доход 
от растениеводства в колхозе со
ставляет только 12 процентов к 
плану, говорит за себя. Грубо нару
шалась агротехника, поля не удобря
ли,' пахали мелко, с огрехами. Сев 
производили в основном по весно
вспашке, несортовыми и неконди
ционными семенами.

Надлежащего ухода за посевами 
не было. Во время уборочных работ 
допускались большие потери. В ре
зультате урожай пшеницы по.чучен 
6 ,9  центнера, а в первой бригаде 
(бригадир тов. КелЛер) —  только по 
4 центнера с гектара. Урожай карто
феля составил всего 49  центнеров, 
зеленой массы кукурузы —  46 
центнеров и льносемян —  полтора 
центнера с гектара. И это при на
личии в колхозе двух агрономов!

Третий год работает агроном тов. 
Будюк, агроном и сам председатель 
колхоза тОВ. Половков. Но они ниче
го не предприняли для повышения 
культуры земледелия.

Несколько иное положение сло
жилось в животноводстве колхоза. 
Здесь работают в основном опытные, 
любящие свое дело кадры. Работни
ки животноводства получают посто
янную помощь от инициативного, 
неутомимого зоотехника Веры Ни
колаевны Рожковой.

На фермах колхоза применяются 
такие передовые методы выращива
ния животных. как бесстаночное 
свободно-выгульное содержание и 
сухой откорм свиней, откорм птицы 
в затемненных помещениях, ночное 
кормление кур, искусственное осе
менение крупного рогатого скота и 
другие. Это дало возможность под
нять продуктивность животновод
ства. В 1959  году надой на корову

ка. Ко.лхоз занял по надоям молока 
третье место в районе, а в январе 
1 960  года —  первое.

Колхоз досрочно выполнил годо
вой план продажи государству 
мяса, молока, шерсти и яиц. 
Но и эти результаты по живот
новодству не удовлетворили кол
хозников. Если бы правление 
и председатель колхоза более кон
кретно, со знанием дела руководили 
фермами, поддерживали хорошие 
начинания передовых людей, дела 
выглядели бы куда лучше. В резуль
тате бесхозяйственности был допу
щен большой падеж скота.

Зоотехник тов. Рожкова, колхо.з- 
ники тт. Дракин и Татарников, учи
тельница тов. Балуева и другие в 
своих выступ.чениях отметили ряд 
других недостатков в работе правле
ния. Отсутствовал, например, нуж
ный контроль за использованием 
техники. Медленно в колхозе меха
низируются трудоемкие процессы. 
Ценное электродоильное оборудова
ние не устанавливается, лежит и 
ржавеет, части растаскиваются. 
План строительства колхоз не в к -  
полнйл.

Усугубляется дело в колхозе еще 
и тем. что плохо пос’гавлен учет. Об 
этом говори.чи председатель реви
зионной комиссии тов. Васильков и 
многие колхозники. Бухгалтера тов. 
Савицкого ежегодно за это сурово 
критикуют, но «воз и поныне там».
■ В отчете ревизионной комиссий н 
в выступлениях колхозников отме
чалось, что правление колхоза .до
пускало нарушения Устава сельхоз
артели, не организовало членов ар- 
те.чи на выполнение производствен
ных планов, утвержденных общим 
собранием ко.чхоза. Денежный до
ход составил всего 1 миллион 200  
тысяч рублей —  47 процентов к 
плану.

Были допущены нарушения демо
кратических принципов управления. 
За год проведено только 11 заседа
ний правления колхоза, часто пред
седатель колхоза важные вопросы 
решал единолично и решал, как по
казывают итоги года, неквалифици
рованно.

Колхозники не доверили руково.д- 
ство колхозом прежнему составу 
правления. Колхозники единогласно 
Избрали председателем колхоза тру
долюбивого, опытного специалиста 
— колхозного зоотехника Веру Нико
лаевну Рожкову.

И. ПЕРСИДСКИЙ.
с. Кривоше1Ино.

Совещаниепо гилрогеохимическим методам поисков полезных ископаемых
25 февраля в Томске открывает

ся межведомственное совещание. 
Организованное Главным геологиче
ским управлением при Совете Ми
нистров РСФСР. Всесоюзным науч
но-исследовательским институтом 
Гидрогеологии и инженерной геоло
гии и кафедрой гидрогеологии и ин
женерной геологии Томского поли
технического института. Совещание 
посвящено гилрогеохимическим мето
дам поисков месторождений полез
ных ископаемых —  обнаружению 
скрытых в земных недрах полезных 
ископаемых с помощью подземных 
вол.

Циркулируя в земной коре, воды 
соприкасаются с различными мине
ралами, среди которых могут ока
заться и полезные ископаемые. Цо- 
этому, изучив закономерности дви
жения подземных вод в различных 
условиях и состав растворенных в 
них веществ, можно судить о нали
чии в том или другом участке зем
ной коры месторождения того и.чи 
иного полезного ископаемого.

Впервые мысль о возможности 
использования грунтовых вод д.чя 
поисков ископаемых была высказа
на крупнейшими советскими .геохи
миками академиками В. И. Вернад
ским и А. Е. Ферсманом. Разработ
кой этого метола поисков ученые за
нялись в начале пятидесятых Годов 
независимо друг от друга в Москве 
под руководством А. А. Бродского и 
в Томске, на кафедре гидрогеологии 
И инженерной геологии политехниче
ского института под руководством 
Ц. А. Удодова и И. Ц. Онуфриенка. 
Цозже аналогичными исследовани.ч- 
ми занялся ряд других научных 
организаций в различных районах 
нашей страны.

Сейчас уже можно с уверен
ностью говорить, что гидрогеохими
ческий метод поисков месторождений 
полезных ископаемых завоевал пра
ва гражданства среди других поис

ковых методов и успешно приме
няется геологами нашей страны.

На межведомственном совещании 
будут подведены итоги сделанного и 
намечены основные задачи на буду
щее.

В совещании примут участие уче
ные и геологи-производственники 
Москвы, Ленинграда, Минска, Тби
лиси. Еревана. Алма-Аты, Новоси
бирска и других городов Советского 
Союза.

С докладами выступят представи
тели ряда институтов Академии 
наук СССР. Академий наук Белорус
ской, Казахской й Армянской ССР, 
Московского геологоразведочного ин
ститута и других вузов и научных 
учрел:дений страны.

В работе совещания будут участ
вовать ведущие гидрогеологи стра
ны. Сведи них —  член-корреспон
дент Белорусской Академий наук 
В. Г. Богомолов, заведующий кафед
рой гидрогеологии Московского гео
логоразведочного института профессор 
А. А. Овчинников, заведующий ка
федрой гидрогеологии Ленинградско
го горного института профессор 
Н. И. Толстихин.

Программа совещания охватывает 
большой круг вопросов, определяю
щих развитие и широкое использо
вание гидрогеохимического метода в 
практике геологоразведочных работ. 
Ученые и геологи-производственни
ки поделятся опытом применения 
этого метода в различных геологиче
ских, геоморфологических и клима
тических условиях. Работа совеща
ния, несомненно, окажет большое 
влияние на дальнейшее совершенст
вование гидрогеохимического метода 
поисков ископаемых и на развитие 
гидрогеохимии как основы этого ме
тода.

В. НУДНЕР,
заведующий кафедрой гидрогеологии 
и инженерной геологии Томского 

политехнического института.

Герои  м уж ествен н о го  н ар од а

Албания... Страна высоких гор, 
яркого солнца, прозрачно-синего не
ба... Здесь живет гордый, свободо
любивый народ, не раз бравший в 
руки оружие, чтобы выдворить нез
ваных пришельцев со своей земли. 
Пятнадцать лет назад пламя народно
го гнева очистило страну от фаши
стской нечисти. Сыновья и дочери 
мужественного албанского народа 
внесли свой вклад в освобождение 
человечества от фашистской чумы.

О событиях героической борьбы 
албанских патриотов за свободу и 
счастье своей родины рассказывает 
вышедший на киноэкраны фильм 
«Ф уртун а»*)' совместного производ
ства киностудии «Мосфильм» и Го
сударственной киностудии «Новая 
Албания».

«Ф уртуна» означает по-русски 
«бу р я ». О буре народного сопротив
ления повествует фильм.

...Сумрачный тюремный __двор. 
Фигуры по.чуистерзанных людей под

•) Авторы сценария Фатмир 
Гьята, Лазар Силичи, Аркадий 
Первенцев, Юрий Озеров, Кри- 
стач Дамо. Постановка Юрия Озе
рова. Оператор С. Полуянов.

hA  ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

НАВЕРСТАТЬ УПУЩЕННОЕ

Студенты помогли 
заводу

в  дни студенческих каникул, 
администрация завода <tCn6- 
электромотор» обратилась в 
пединститут с ■ просьбой вы
делить несколько человек для 
работы в механосборочной ма- 
стеоской. >

Дирекция и партбюро инсти-

На ферме 
коммунистического 

труда

РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Претворяя в жизнь решения 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, рязанские животноводы 
берут новые, повышенные со
циалистические обязательства, 
развертывают борьбу за до
срочное выполнение заданий 
второго года семилетки.

Отлично трудятся доярки мо
лочнотоварной фермы № 2 кол
хоза имени Ленина Спасского 
района. Здесь работает в основ
ном молодежь. Молодые живот
новоды обязались в 1960 году 
получить в среднем не менее 
4.500 килограммов молока от 
коровы. Ферме присвоено по
четное звание коллектива ком
мунистического труда.

В числе передовых — дояр
ки коммунистки Галина Фоло- 
меева и Клавдия Полохова. Га
лина Фоломеева, следуя почину 
В. Гагановой, взяла группу 
коров с низкими удоями и до
билась того, что удои увеличи
лись вдвое. За свой самоотвер
женный труд Г. Фоломеева на
граждена орденом Ленина. 
Клавдия Полохова в минувшем 
году надоила от каждой коровы 
3.700 килограммов молока. Мо
лодая доярка повышает свои 
звания, учится заочно в Рязан
ском сельскохозяйственном тех
никуме.

На снимке: Г. Фоломеева 
(справа) и К. Полохова.

(Фотохроника ТАСС).

тута передали эту просьбу сту
дентам. Они с готовностью от. 
ветили согласием.

И вот в мастерскую пришла 
группа студентов физико-мате
матического факультета педин
ститута.

Раньше никто из них не ра
ботал на заводе. Однако они бы
стро освоились с незнакомым 
делом и вскоре стали даже пе
ревыполнять норму. Сверх пла
на студенты собирали по 100— 
150 электроутюгов.

Рабочим пришлось по душе 
добросовестное отношение сту
дентов к труду.

Сейчас студенты продолжают 
учебу.

В феврале многие леспромхозы 
комбината «Томлес» по-прежнему 
не выполняют суточного графика 
вывозки древесины. Большую за
долженность допустили Аргат- 
Юльский, Асиновский, Белояр
ский, Молчановский и Уткинский 
леспромхозы. 'В целом комбинат 
«Томлес» за 20 дней февраля не
додал государству 36 тысяч кубо
метров леса. Общая задолжен
ность с начала года возросла до 
156 тысяч кубометров. Выполне
ние квартального плана поставле
но под угрозу срыва.

Плохо работают в феврале лес
промхозы управления местной 
промышленности облисполкома.

Лесозаготовительные и лесо
сплавные предприятия комбината 
«Томлес» и леспромхозы управле
ния местной промышленности обл
исполкома в выполнении февраль
ского плана лесозаготовок доби
лись следующих результатов (в
процентах к месячному плану): 
Леспромхозы комбината «Томлес»:

1 Каргасокский 84,3
2 Колпашевский 76,2
3 Ингузетский 76,2

4 Парабельский 75,4
5 Нибегииский 75
6 Линевский 74
7 Нюрольский 72,2
8 Ергайский 71,2
9 Берегаевский 71,2

10 Бакчарский 70,4
11 Зырянский 69,6
12 Тимирязевский 69
13 Ново-Тегульдетский 67,8
14 Парбигский 67,5
15 Чаинский 65,7
16 Пышнино-Троицкий 62,7
17 Лайский 60,7
18 Уткинский 57
19 Томский 55,2
20 Асиновский 55
21 Аргат-Юльский 50
22 Молчановский 49,2
23 Белоярский 35

Лесосплавные предприятия 
комбината «Томлес»:

1 Нарымская сплавная
контора' 81,7

2 Усть-Чулымская 64,3
3 Асиновский ЛПДК 49

Леспромхозы управления местной
промышленности облисполкома:

1 Каргасокский 70,5
2 Колпашевский 64,4
3 Туганский 02.2
4 Чаинский 45,7

Одна из причин отставания мно
гих леспромхозов — плохая под
готовка лесовозных дорог для ра
боты в зимних УСЛОВИЯХ',-- |слабая 
защита их от снежных, зкносов. 
Поэтому первые же метелц и бу
раны ухудшили •дороги-,!: ; цнизили 
темпы вывозки леса.

Необходимо принять срочные 
меры для борьбы со снежными за
носами. Лесовозные дороги следу
ет оградить специальными щита
ми. а где их недостаточно — круп
ными ветвями деревьев хвойных 
пород. Во многих леспромхозах 
ошибочно располагают щиты 
слишком близко к лесовозным до
рогам, а их надо ставить в 20 мет
рах от дороги. Ветви деревьев 
хвойных пород ставят в несколько 
рядов. По мере снегозадержания 
щиты и ветви следует перестав
лять в определенном порядке 
Снег от дорог надо удалять как 
моншо дальше. Для этого следует 
применять бульдозеры.

Необходимо в полном порядке 
содержать дорожные механизмы,

Щ
Ш т

другой...ду.тами автоматов. Эалп,
Па.чачи сделали свое дело.

А вот один из тех, кого Муссоли
ни послал «освобождать» Албанию. 
(Самодовольное рыло завоевателя. В 
чужом доме он чувствует себя хозяи
ном. Слезы вдов, кровь тысяч заму
ченных людей, огни пожарищ —  вот 
какую «свободу» даровали такие, 
как он, Албании.

И снова, как некогда герои Скан- 
дербега, поднимаются албанцы на 
борьбу с угнетателями. Пули парти
занских мстителей настигают став
ленников Муссолини даже там, где 
они, казалось бы, чувствуют себя в 
полной безопасности. В глубоком 
подпо.чье партия коммунистов гото
вит план крупной акции, й  вот этот 
п.чан в действии —  в один и тот же 
час по всей Албании взлетают в воз
дух фашистские склады, горят мо
сты, цистерны... И как бесчисленные 
ручьи, вливаются в поток^народно
го сопротивления новые бойцы. Раз
горается пламя партизанской войны.

В фильме ярко отображены ее 
эпизоды. Запоминаются образы пар
тизанских командиров, бойцов. 
Крепки, мозолисты руки у бывшего 
крестьянина командира отряда Рано 
(роль его играет артист Петр Гьека). 
Немало потрудились эти руки. А се
годня в них —  оружие, и оно не 
знает пощады к врагу. Рано поклял
ся до последней капли крови бороть
ся за народ, за свободу Албании. 
«Жизнь дорога, честь дороже» —  
эти слова он написал на гранате, ко
торая будет последней, если при
дется погибнуть. Рано всегда там, 
где тфудно. Бойцы беззаветно верят 
ему.
. Всегда в порыве, в стремлении к 
подвигу вожак ыо.чодежи Арбен (ар
тист Арбен -Ашику). Смелост^. д  нем 
сочетается со смекалкой, выдерж
кой. Вот почему Рапо, не колеблясь, 
поручает ему ответственное и тяже
лое задание —  ударить на врага с 
тыла, перейдя с небольшим отрядом 
через горы, там, где никто еще не 
решался это сделать зимой. Приш
лось идти впритирку с отвесными 
скалами, цепляясь руками за камни. 
Дошли не все, но задание все же 
было выполнено. Одновременный 
удар обоих отрядов принес победу.

На счету Арбена и другие подви
ги. После одного из них (убийство 
высокопоставленного фашиста) он, 
раненый, укрывается в доме албан
ки Заны. Арбен помогает Зане найти 
свое место в общей борьбе с врагом. 
Оказавшись в фашистском застенке.

! Зана мужественно выдержала муче-» 
ния пыток, не выдав партизанской 
тайны.

В Р0 .ЧИ Заны снималась советская 
артистка Ариадна Шенгелая, извест
ная советским зрителям . благодаря 
запоминающейся, вдумчивой игре в 
роли Татьяны в картине «Евгений 
Онегин». Новая работа молодой ки
ноактрисы подтверждает ее хорошие 
актерские данные.'

Удачны в фильме образы смелого, 
веселого партизана Василя (Лазар 
Филипп), храброго паренька Петру 
(Д. Пецини) и ряда других.

В этом многоплановом фильме по-' 
казаны не только образы самоотвер
женных борцов, патриотов Албании, 
но и покрывших себя позором жал
ких изменников —  прислужников 
ита.чо-немец'ких оккупантов.

После капиту.чяции Италии в Ал
банию вторглись гитлеровские вой
ска. Своими кровавьыш злодеяниями 
они затмили своих предшеРтвенни- 
кор. В этом им услужливо помогали 
и местные предатели.

Как жалки, трусливы эти вырод
ки, пойманные с поличным! Велико
лепны кадры кинокартины, отобра
жающие гнев и народное презрение 
к этим изменникам.

В фильме впечат.чяюще отражены 
огромнейшие трудности, которые 

i пришлось преодолевать отважным 
албанским партизанам в борьбе с 
численно превосходящим и до зубов 
вооруженным врагом. Порой окру
женные со всех сторон, они бились 
не на жизнь, а на смерть и побеж- 
да.чи. Веру в победу и силы прибав
ляли вести с востока. С каждым 
днем Все ближе становился час по
беды: доблестная Советская Армия 
успешно громила гитлеровцев, все 
б.чиже подходила к фашистскому ло
гову —  Бер.чину.

В заключительных кадрах пока
зано прибытие в лагерь Народно- 
освободительной армии Албании 
представителя советского . командо
вания. В этих кинокадрах хорошо 
передана атмосфера сердечности ,й 
уважения албанского народа к Со
ветской Армии, советскому народу, 
сломившим хребет фашизму.

Фильм «Ф уртуна» после советско- 
албанского фильма «Великий воин 
Албании Скандербег» —  еще одно 
свидетельство плодотворного содру
жества деятелей советской и албан
ской кинематографии.

Г. ПАЗДНИКОВ.

соя

Быстрее теплофицировать предприятия 
и жилые дома областного центра

Большой размах промышленного 
и жилищного строительства в Том
ске в последние годы выдвигает ряд 
важных вопросов развития города. 
Олин из них —  теплоснабжение за
водов, фабрик, жилых домов.

Теплофикация Томска начата в 
1946  году, когда была проложена 
первая теплотоасса от ТЭЦ к здани
ям центоальной части города. Сей
час длина тоассы достигла 9 кило
метров. Прокладка ее позволила 
ликвидиоовать более 30 котельных, 
улучшить теплоснабжение города, 
сэкономить много топлива.

Однако и эта крайне )1 едостаточ- 
ная для Томска теплосеть эксплуа
тируется плохо. При строительстве 
она была рассчитана на температур
ный график 1 1 0 — 70 градусов. Се
ти, рассчитанные по этому темпера
турному ■ графику. не позво.пяют 
увеличить пропускную способность 
трубопроводов, использовать резерв
ную тепловую мощность ТЭЦ-1. Уже 
в этом году ее надо перевести на 
расчетный температурный график 
1 3 0 — 70 градусов. Это на 30 про
центов увеличит пропуск теПла по 
существующим магистралям, позво
лит Полностью использовать возмож
ности электроцентрали,, снабдить 
теплом ряд зданий политехнического 
института, университета, мединсти
тута и других потребителей теп.ча.

При переводе сетей на новый тем
пературный график можно обеспе
чить горячей водой еще 50 тысяч 
человек.

Руководству электроцентрали на
до повысить культуру эксплуатации 
тепловых сетей, прежде всего —  
гидравлическую устойчивость их 
работы. Из-за низкой гидравличе
ской устойчивости сетей (при общем 
достаточном отпуске тепла с ТЭЦ-1)

абоненты, наиболее удаленные от 
электроцентрали, получают недоста
точно тепла. В результате темпе
ратура в их зданиях снижается до 
1 0 — 12 градусов.

На абонентских вводах отсутст
вуют учет тепла и автоматы регу
лирования. хотя во многих 
городах страны переходят к сплош
ной автоматизации этих вводов. 
Автоматизация не только повысит 
гидравлический режим тепловой се
ти, высвободит обслуживающий пер
сонал. но и позволит экономить 12 
— 16 процентов тепла.

Поскольку внедрение и освоение 
автоматики потребуют определенных 
знаний и опыта, то уже сейчас нуж
но при «Томскэнерго» и политехни
ческом институте организовать лабо
ратории автбматизайии систем теп
лоснабжения. С их помощью можно 
было бы ускорить внедрение авто
матики, обучение кадров.

Можно присоединить к теплотрас
се очень много промышленных зда
ний и жилых домов, где системы 
отопления готовы для этого. Напри
мер, в южной и центральной частях 
города такие объекты могут принять 
еще 1 2 0 — 130 миллионов калорий 
в час.

Теплофикация этих районов по
зволит ликвидировать несколько де
сятков котельных, экономить еже
годно 4 0 — 50 тысяч тонн топлива. 
Только в зданиях политехнического 
института переход на отопление от 
теплосети позволит высвободить бо
лее 100  рабочих с годовым фондом 
зарплаты в 60 0  тысяч рублей.

Томское отделение «ТеплоэлеКтро- 
проекта» по заданию «Томскэнерго» 
разработало, схему теплоснабжения 
города. По этой схеме центральная 
и южная части Томска должны

обеспечиваться теплом от ГРЭС-П. 
Предполагается построить две ма
гистрали. Одна пойдет от электро
станции к проспекту имени Кирова, 
далее по улице Усова. Вторая —  к 
центру города. Строительство первой 
магистрали начато, она доведет) до 
проспекта имени Кирова. Для обес
печения теплом промышленных и 
коммунально-бытовых зданий на 
ГРЭС-П устанавливаются теплофи
кационные турбогенераторы.

По этой же схеме для теплофик,а- 
ции северо-восточной и северо-за
падной частей города предлагается 
построить несколько центральных 
котельных в районе ст. Томск-П и 
электростанцию в районе Черемош- 
ников.

Такая схема теплоснабжения 
Томска была одобрена городской 
конференцией энергетиков, но участ
ники конференции высказали и ряд 
по.чезных предложений и замечаний, 
не учитывать которых нельзя.

На схеме занижен радиус дейст
вия водяных и тепловых сетей от 
ГРЭС-П. Технически возможно этот 
радиус увеличить, охватив теплофи
кацией объекты всего города.

Неправильно решен вопрос о вы
боре расчетного перепада темпера
тур сетевой воды. Работники «Теп- 
лоэлектропроекта» выбрали его в 
1 3 0 — 70 градусов. Технико-эконо
мические расчеты, а также опыт 
других городов страны показывают, 
что перепад температур занижен. 
Как правило, он принимается в 150 
— 70 градусов, а в Ленинграде, на
пример, строится тепловая сеть с 
перепадом 1 7 0 — 70 градусов. Это 
позволяет сокоатить количество ме
таллических труб, необходимых для 
прокладки сети.

Проектным заданием для тепло
снабжения Томска без достаточных 
обоснований предусмотрена закры
тая тепловая сеть, от которой по
требители не могут непосредственно 
брать горячую воду для бытовых 
нужд.

Недостаток стальных труб в ряде 
случаев может задерживать соору
жение внутриквартальных и дворо
вых распределительных сетей. По
этому надо рассмотреть возможность 
применения неметаллических труб. 
Проект же не предусматриваеФ внед
рение железобетонных, армопенобе- 
тонных и других прогрессивных ви
дов конструкций прокладки тепло
проводов, что позволило бы макси
мально механизировать строительст
во сетей, сократить его сроки, сни
зить себестоимость. Опыт такой про
кладки теплопроводов в других го
родах страны имеется, его необхо
димо изучить и применить в Томске.

При рабочем проектировании не
обходимо решить вопрос о группо
вых вводах, когда ответвление > от 
магистралей делается не для каж
дого здания, а для нескольких зда
ний или для целого квартала. 
Устройство таких вводов уменьшит 
число обслуживающего персонала и 
облегчит внедрение автоматики па 
абонентских вводах.

Еще есть время для того, чтобы 
внести необходимые поправки в схе
му теплоснабжения горо.да, и сде
лать это нужно как можно скорее.

Сроки строительства теплотрассы 
№  1 сильно затягиваются. Это ве
дет к Нерациональным затратам на 
строительство новых и расширение 
существующих котельных во многих 
зданиях южной части города.

Пример —  политехнический ин
ститут. Имея гарантии «Томскэнер

го» об отпуске тепла сначала от 
ТЭЦ-1, а затем от ГРЭС-П, институт 
за последние годы затратил более 
двух миллионов рублей, на подготов
ку своих зданий для подключения к 
тепловым сетям. Не получив тепла, 
институт к текущему году оказался 
в тяжелых условиях.

Если вопрос о строительстве теп
лотрассы от ГРЭС-П до института 
не будет решен, потребуется расши
рять две котельные и монтировать 
еще одну, устанавливать 9 котлов 
с общей поверхностью нагрева в 
700  квадратных метров, затратить 
на эти пели 700  тысяч рублей. Бо
танический сад, не П0.ЧУЧИВ нужно
го количества тепла от теплосети 
ГРЭС-П, уже построил котельную, 
смонтировав в ней 4 котла с общей 
поверхностью нагрева в 2 0 0  квад
ратных метров.

На проспекте имени Кирова и 
прилегающих к нему улицах строит
ся много жилых домов. В каждом 
из них монтируются временные ко
тельные, на строительство которых 
затрачиваются значительные сред
ства. Затраты же на сооружение 
теплотрассы № 1 от ГРЭС-П, со
ставляющие 10 миллионов рублей, 
окупятся за год.

Дальнейшее промедление в про
кладке теплотрассы от ГРЭС-П 
нельзя ничем оправдать. Нужно бы
стрее осуществить эту большую ра
боту, привлечь к ней внимание всех 
коллективов, заинтересованных в 
том, чтобы быстрее получить тепло,

Н. ПОПОВ,
старший преподаватель кафедры 

теплоэнергетических устано
вок Томского политехниче

ского института.

Буксование
электровоза
устраняется

автоматически
Семилетним ' планом преду- 

смотрена широкая электрифи
кация железных дорог. В связи 
с этим все большее значение 
приобретает организация беспе
ребойной и надежной работы 
электрического подвижного со
става. Одной и.э важнейших за
дач в этой области является 
устранение буксования электро
возов. Снижение буксования 
позволяет увеличить вес поез
да, сократить время движения и 
обеспечить безаварийную рабо. 
ту оборудования электровоза.

Преподаватели кафедры
электрической тяги Томского 
электромеханического институ
та инженеров железнодорожно
го транспорта В. М. Бабич и 
В. Н. Зажирко в содружестве с 
главным инженером службы ло
комотивного хозяйства Томской 
железной дороги И. Р. Литви
новым, начальником отдела экс
плуатации службы Н. В. Пелен 
и начальником динамометриче
ского вагона Н. А. Лебедевым 
на днях закончили всёсторон- 
ние испытания противобуксо- 
вочной схемы электровоза, 
предложенной машинистом-но- 
ватором депо Тайга В. А. Чи- 
куровым. В работе принял уча
стие студент четвертого курса 
В. Кузьменко, оказавший по
мощь при испытаниях и полу
чивший навыки исследования.

В течение 20 дней было про
ведено несколько опытных по
ездок с динамометрическим ва
гоном.

Испытания новой противо- 
буксовочной схемы электровоза 
показали определенные ее пре
имущества. Схема быстро реа
гирует на начало буксования и 
быстро его приостанавливает 
без вмешательства машиниста, 
интенсивносгь буксования резко 
снижается. Расход песка значи
тельно сокращается, а тяговые 
качества электровоза повыша
ются.

Были обнаружены и некото
рые недостатки схемы, в част
ности, неблагоприятное влияние 
на процессы в силовой схеме 
электровоза при частых буксо
ваниях. Появилась необходи
мость в исследовании коммута
ции тяговых двигателей элек
тровоза, оборудованного проти- 
вобуксовочной схемой. Для ис
следования коммутации намече
ны дополнительные испытания. 
Профессор М. Ф. Карасев и 
преподаватель В. Н. Козлов вы
ехали для их проведения. При 
некоторой доработке схема мо
жет быть рекомендована для 
широкого внедрения.

Р. МЕДЛИН.
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На олимпийских играх Вэлли
скво ВЭЛЛИ, 22 февраля. 

(ТАСС). Третий день спортивной 
борьбы зимних олимпийских игр 
'— 21 февраля — ознаменовался 
выдающимся достижением совет
ской спортсменки Лидии Скобли
ковой в скоростном беге на конь
ках на дистанцию в 1.500 м.

Выступая в паре с польской 
спортсменкой X. Пилейчик, Лидия 
Скобликова блестяще прошла ди
станцию и финишировала через 
2 мин. 25,2 сек. Новый мировой 
рекорд! Прежний мировой рекорд 
советской спортсменки X. Щего- 
леевой улучшен на 0,3 сек.

—• Я счастлива, что принесла 
эту победу своей стране, — за
явила олимпийская чемпионка.

Две другие советские спорт
сменки — К. Гусева и В. Стенина 
показали 2 мин. 28,7 сен. и 2 мин. 
29,2 сек., заняв соответственно 
4-е и 5-е места.

Комментируя результаты забе
гов, спортивные обозреватели под
черкивают, что советские спорт
сменки взяли реванш за пораже
ние на первой дистанции — 500 м.

Большого успеха добились пред
ставительницы Польской Народной 
Республики: Э. Серочинска завое
вала серебряную олимпийскую ме
даль (2 мин. 25,7 сек.), а ее со
отечественница X. Пилейчик — 
бронзовую (2 мин. 27,1 сек.).

Олимпийская чемпионка в беге 
на 500 метров X. Хаазе (ГДР) ока
залась лишь на 8 месте. Ее ре-

На снимке: Л. Скобликова.
зультат 2 мин. 31,7 сек. — 
лучше ее прежнего общегерман
ского рекорда.

Вскоре по окончании забегов на 
ледяных дорожках главной спор
тивной арены в 12 милях от Скво 
Вэлли начались состязания двое
борцев по прыжкам на лыжах с 
трамплина.

Каждый и1з 33 участников этого 
«северного двоеборья» совершил 
три прыжка с 60-метрового трам
плина (в зачет входят две лучшие 
попытки). Из советских двоебор
цев лучший результат показал 
Дмитрий Кочкин. Он совершил

прыжки на 64,5 м и 67 м и, набрав 
219,5 очка, занял второе место.

Победителем в прыжках стал 
немецкий спортсмен Георг Тома 
(ФРГ) с результатом 221,5 очка 
(прыжки на 69 м и 67,5 м). На 
третье место вышел японский 
двоеборец Иосукэ Это.

Менее удачно выступили 
остальные советские двоеборцы: 
Н. Гусаков вместе с немцем 
М. Корнером разделил 10— 11-е 
места, Л. Федоров набрал одинако
вое количество очков с японцем 
Р. Иосида и финном М. Маатела, 
поделив 17— 19-е места. М. Пря
хин занял лишь 21 место.

Однако окончательные итоги 
можно будет подвести лишь после 
второй части двоеборья — лыж
ных гонок на 15 км.

Кто станет олимпийским чем
пионом, предугадать трудно. Во 
всяком случае, сами немцы не 
рассчитывают на победу Г. Тома, 
указывая, что он не сможет пока
зать хорошее время в лыжной гон
ке, где он не так силен, как в 
прыжках. В какой-то степени это 
относится и к японским двоебор
цам. А это означает, что шансы 
советских спортсменов на успех 
повышаются.

Здесь же в районе Маккини 
Крик вступили в борьбу участни
ки современного лыжного двое
борья — биатлона. Этот вид со
ревнований, включенный в про
грамму олимпийских игр впервые, 
состоит из гонки на лыжах на 20 
км со стрельбой по мишеням на 
четырех рубежах.

Среди 30 участников, вышед
ших на старт, находились четыре 
советских спортсмена — А. При
валов, В. Меланьин, В. Пшеницын 
и Д. Соколов. Все они показа.ли 
хорошее время в гонке, а А. При
валов выигрывал у основных кон
курентов — скандинавских двое
борцев (20 км он прошел за 1 час 
28 мин. 54,2 секунды).

В особенности реальная воз
можность стать обладателем олим
пийской медали у А. Привалова 
появилась после того, как он без 
промаха поразил мишени на трех 
первых рубежах (за каждый про
мах ко времени участника добав
ляются две штрафные минуты). 
Однако, на последнем огневом ру
беже, А. Привалов стрелял не
удачно, получив много штрафных 
минут и заняв только третье ме
сто.

Вследствие низких результатов 
в стрельбе остальные советские 
двоеборцы заняли места с четвер
того по шестое: по порядку заня
тых мест —  В. Меланьин, В. Пше
ницын и Д. Соколов.

Золотую олимпийскую медаль 
по современному зимнему двое
борью завоевал шведский спорт
смен К. Листандер, прошедший 
дистанцию за 1 час 33 мин. 21,6 
сек. и поразивший без промаха 
все мишени. Серебряная медаль у 
А. ТюрВяйнена (Финляндия) — 
1 час 33 мин." §7 ,7 '‘сёк. (Два njsb- 
маха на первых'-^ двух стрельой- 
щах)-. ' ' ■ • ■ '-

На ледяной арене продолжают
ся соревнования по фигурному ка
танию среди женщин. После четы
рех фигур (из пяти) обязательной 
программы продолжает лидиро
вать неоднократная чемпионка ми
ра 20-летняя студентка нью- 
йоркского университета К. Хейсс 
— 625,8 балла. На втором месте

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
В  Б Е Р Л И Н Е  П О  С Л У Ч А Ю  4 2 - й  

Г О Д О В Щ И Н Ы  С О В Е Т С К О Й  А Р М И И

БЕРЛИН, 23 февраля. (ТАСС). 
Вчера в демократическом секторе 
Берлина по случаю 42-й годовщи
ны Советской Армии и Военно-

i

! Морского Флота состоялось торже- 
 ̂ственное собрание, организованное 
{ Национальным советом Нациопаль- 
' ного фронта демократической Гер
мании и центральным правлением 
Общества германо-советской друж

бы. С докладом о 42-й годовщине 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота выступил замести
тель министра национальной оборо
ны ГДР В. Фернер.

После доклада состоялся боль
шой концерт с участием ансамблей 
группы советских войск в Герма  ̂
НИИ и министерства национальной 
обороны ГДР.

КИТАЙ И СОВЕТСКИЙ СОЮЗ 
ИСКРЕНИЕ СТРЕМЯТСЯ К МИРУ

п ш
А '4

На снимке: М. Гусакова, ленин
градская лыжница, представитель
ница общества «Спартак» завоева
ла звание олимпийской чемпионки 
среди женщин в лыжной гонке на 
10 км.
остается чемпионка Европы гол
ландка С. Дийкстра (580,5). 
Б. Роулз (США) — на третьем 
месте (572,9). Я. Мразкова (Чехо
словакия) перешла с пятого па 
четвертое место, имея 539,5 ба.л- 
ла. Л. Оуэн (США) занимает пя
тое место, Ж. Ханнапель (Голлан
д и я ) — шестое.

Закончились предварительные 
игры олимпийского турнира по 
хоккею с шайбой, являющегося 
одновременно первенством мира и 
Европы.

Состоялись три встречи: Шве
ция и Япония ‘— 19:0 (8:0, 5:0 и 
6:0), Германия — Финляндия — 
4:1 (1:0, 2:0 и 1:1), США — Авст
ралия — 12:1 (6:0, 3:0, 3:1).

Таким образом, в финальные 
соревнования олимпийского турни
ра по хоккею с шайбой вышли 
следующие страны: СССР, США, 
Канада, Чехословакия, Швеция и 
объединенная команда Германии.

В неофициальном подсчете оч
ков «командного первенства» по 
странам белой олимпиады (из рас
чета 10 очков за первое место, 
5 — за второе, 4 — за третье, 
3 — за четвертое, 2 — за пятое 
и 1 — за шестое) после трех дней 
соревнований продолжает лидиро
вать Советский Союз — 63,5 оч
ка. Швеция занимает второе ме
сто, набрав 29 очков. На третьем 
месте — объединенная команда 
Германии — 28 очков. США име
ют 16 очков. Команды Австрии и 
Канады набрали по 13 очков.

Кроме того, существует и дру
гая система подсчета очков 
«командного первенства» по стра
нам (в ее основе следующий 
принцип: 7 очков за первое место, 
5 очков — за второе, 4  — за 
третье,. 3 — за четвертое, 2 — за 
пятое'и 1 ' за шестое место).
Согласно этой системе лидирую
щ ее положение занимает также 
Советский Союз — 5 8  очков. На 
втором месте — Швеция — 23 
очка. Объединенная команда Гер
мании набрала 22 очка. США име
ют 16 очков, Австрия — 13, Ка
нада — 10. Далее места занима
ют: Польша — 9 , Финляндия — 
8, Италия и Швейцария — по 7, 
Япония — 2, Франция — 1.

Советская помощь отвечает 
коренным потребностям 

слаборазвитых стран
ДЖАКАРТА, 22 февраля. 

(ТАСС). Пребывание Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Индонезии, ре
чи, произнесенные им в Бандунге 
и перед студентами Джокьякарты, 
являются основной темой сообще
ний и комментариев газет, радио и 
информационных агентств Индоце- 
зии. Газеты публикуют эти сооб
щения на первых полосах под 
крупными заголовками. Здесь же 
публикуются фотографии о пребы
вании Н. С. Хрущева в Джакарте, 
Богоре, Бандунге. Газеты подчер
кивают в заголовках и одобряют в 
комментариях высказывания гла
вы Советского правительства о 
том, что колониали.зм не исчезнет 
сам по себе и что следует вести с 
ним решительную борьбу.

Газета «Пемуда» пишет сегодня 
в передовой статье, что пришло, 
как указал Н. С. Хрущев, время 
покончить с колониализмом, поло
жить его в гроб. Индонезия уже 
предприняла такие шаги, продол
жает газета и призывает прави
тельство окончательно уничтожить 
остатки колониализма в стране.

Газета «Бинтанг Тимур» при
ветствует в передовой статье за
явление Н. С. Хрущева о том, что

СССР считает необходимым помо
гать национально-освободитель
ной борьбе народов Азии и Афри
ки. Политика Советского Союза, 
пишет газета, свидетельствует о 
том, что он постоянно оказывает 
такую помощь.

После завоевания независимо
сти Индонезией, продолжает газе
та, помощь, полученная ею от За
пада, не уничтон1ила полуколони
альную систему в стране и не при
вела к созданию полностью сво

ПЕКИН, 22 февраля. (ТАСС). В 
день 42-й годовщины великой Со
ветской Армии воины Народно- 
освободительной армии Китая 
шлют самый горячий привет своим 
близким братьям и боевым сорат
никам, пишет сегодня в своей 
статье газета «Цзефанцзюнь бао».

Народы всего мира, отмечает 
газета, высоко ценят великий 
вклад Советской Армии в дело за
щиты мира во всем мире. Недавно 
Советский Союз вновь в односто
роннем порядке объявил о сокра
щении своих вооруженных сил на 
1.200 тысяч человек. Китай с 
1951 года также сократил свои 
вооруженные силы более чем на
половину. Все это, подчеркивает

«Цзефанцзюнь бао», убедительно 
свидетельствует о том, что Китай 
и Советский Союз искренне стре
мятся к миру. .

Отмечая 42-ю годовщину Совет
ской Армии, заявляет «Цзефан
цзюнь бао», китайский народ и 
Народно-освободительная армия 
Китая будут еще более крепить 
нерушимую сплоченность и дружбу 
с великой Советской Армией и ве
ликим советским народом, еще бо
лее повышать бдительность в отно
шении происков империалистов. 
Героические подвиги и историче
ский опыт Советской Армии, за
ключает «Цзефанцзюнь бао», бу
дут всегда служить примером для 
Народно-освободительной армии.

П ерекры тие Хуанхэ
ПЕКИН, 22 февраля. (ТАСС). 

Китайские гидростроители одержа
ли еще одну победу в покорении 
реки Хуанхэ, причинявшей до ос
вобождения в результате частых

бодной экономики, ничего не дала; наводнений большой ущерб эко
номике Китая. Эта вторая по ве
личине река республики была на 
днях успешно перекрыта в Нинся-

для решения основного вопроса 
строительства независимой эконо
мики — индустриализации стра
ны. Советский Союз — первая из 
великих держав — предлагает 
странам Азии и Африки помощь, 
которая отвечает фундаменталь
ным и конкретным потребностям 
слаборазвитых стран, помощь, на
правленную на решение вопроса 
индустриализации. Эта помощь, 
подчеркивает «Бинтанг Тимур», 
дается на выгодных для этих 
стран условиях, что объясняется 
искренним стремлением СССР по
мочь строительству в этих странах 
независимой экономики, стремле
нием привлечь страны Запада к 
соревнованию в оказании такой 
помощи.

Французы готовятся к приему 
Н. С. Хрущева

ПАРИЖ, 22 февраля. (ТАСС). 
Активная подготовка к встрече 
Н. С. Хрущева развернулась в тех 
районах, городах и населенных 
пунктах Франции, которые посетит 
во время своего визита глава Со
ветского правительства.

В.о многих департаментах стра
ны проходят заседания местных 
отделений ассоциации «Франция— 
СССР», на которых обсуждаются 
вопросы, связанные с организацией 
встречи главы Советского прави
тельства. Ряд французских газет 
поместил карту Франции, на кото
рой указан маршрут поездки 
Н. С. Хрущева по стране.

В эти дни значительно возрос 
интерес французской обществен

ности к Советскому Союзу и к ис
тории взаимоотнощений между 
Францией и СССР.

Вся парижская печать сообщает 
о выходе на экраны страны перво
го фильма советско-французского 
производства «Нормандия — Не
ман», рассказывающего о совмест
ной борьбе и боевой дружбе фран
цузских и советских летчиков, ко
торые в годы второй мировой вой
ны плечом к цлечу сражались про
тив гитлеровцев.

В трех парижских кинотеатрах с 
большим успехом продолжает де
монстрироваться советский цвет
ной документальный фильм 
«Н. С. Хц^щев в Америке».

Хуэйском автономном районе, в 
ущелье Цинтунся, где сооружает
ся гидростанция мощностью 260 
тысяч киловатт. ГЭС Цинтунся 
входит в один из 8 гидроузлов, ко
торые возводятся в настоящее 
время на реке Хуанхэ. Сейчас 
Хуанхэ перекрыта уже в 6 местах 
в верхнем, среднем и нижнем те
чении.

Протест против расхищения культурных 
ценностей китайского народа

ПЕКИН, 22 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
министерство культуры Китайской 
Народной Республики опубликова
ло заявление, в котором выр^ 
жается протест против намерений 
чанкайшистов отправить в Соеди
ненные Штаты большое число 
культурных ценностей, принадле
жащих Китаю и вывезенных из 
музеев, библиотек и других куль
турных учреждений Китая на Тай
вань во время бегства чанкайши
стов с материка. .

Как указывается в заявлении, 
чанкайшисты намерены перепра
вить в Соединенные Штаты мно
гие ценнейшие памятники китай
ской культуры, среди которых

книги, исторические архивы, про
изведения знаменитых живописцев 
и каллиграфов, фарфоровые, брон
зовые, нефритовые и гончарные 
изделия и многие другие памятни
ки культуры китайского народа, 
увезенные чанкайшистами из пе
кинского музея «Гугун», из Нан
кинской библиотеки и из других 
мест.

В заявлении говорится, что эти 
памятники являются культурным 
богатством, созданным трудом ки
тайского народа в течение не
скольких тысяч лет, бесценным 
достоянием 650-миллионного на
рода, и китайский народ не допу
стит преступного расхищения при
надлежащих ему ценностей.

Прекратить военные провокации

„Выставка сорвала железный 
занавесу созданный 

Соединенными Штатами^^

Т О М С К  П Р И Н И М А В !  
Л Ы Ж Н И К О В  , , Т Р У Д А *

с 23 по 25 февраля на лыжной 
базе общества «Спартак» прово- 
дятся соревнования по прыжкам 
с трамплина, и двоеборью на пер- 
венство Центрального совета об
щества «Труд». Для участия в со
стязаниях прибыли команды из 
Москвы, Перми, Петрозаводска, 
Архангельска, Челябинска, Крас
ноярска, с Сахалина.

В соревнованиях принимают 
участие мастера спорта, чемпионы 
и призеры ВЦСПС и Центрально

го совета ДСО «Труд» прошлого 
года Ю. Зубарев, Л. Шигалов, 
Ю. Даутов, А. Петров, В. Колмы- 
ков, В. Кононов и другие. Всего 
115 прыгунов.

В первый день соревнований 
борьба за первенство разгорелась 
между командами Ленинграда, Мо
сквы, Московской области и Свер
дловска.

Лучший результат этого дня у 
свердловчанина Юрия Зубарева, 
который набрал 221 очко, подтвер-

Шахматный чемпионат Томска
Начался очередной чемпионат 

Томска по шахматам.
Первый тур состоялся в минув

шее воскресенье. Чемпиону обла
сти Иванову в начале партии при
шлось отражать «натиск» иг{жв- 
шего белыми Усынина (ТПИ). Од
нако, переведя .игру в четырехла
дейное окончание с двумя лишни
ми пешками, Иванов добился по
беды.

Неудачно стартовал чемпион 
«Труда» Рыхов. На 13-м ходу он 
поздравил своего одноклубника с

выигрышем. Не повезло Дееву 
(«Труд»), который в несколько 
лучшей позиции просрочил время 
в партии с Юдиным (ТИСИ).

Первое очко в турнирную таб
лицу вписал студент университета 
Жуков, победивший Пурка (ТГУ). 
Неуверенно игравший Крупин про
играл Браславскому.

Единственная ничья зафиксиро
вана в партии Воробьев — Муз- 
ков.

Была отложена партия Злобин 
— Косовец. А. ПЕТРОВ.

див норму мастера. На втором ме
сте Борис Шенаев (Москва) — 202 
очка, на третьем — Алексей Пет
ров (Ленинград) — 200,5 очка.

В итоге командных состязаний 
вперед вышла ленинградская 
команда, на втором месте — мо
сковская, на третьем — свердлов
ская. Томская команда выступила 
плохо, показала низкую техниче
скую подготовку.

И. ДОРОФЕЕВ.
В. МИТРОХИН.

24 февраля, в 8 часов вечера, в 
помещении Дома ученых (г. Томск, 
ул. Советская, 45) состоится оче
редное занятие факультета поэ
зии и прозы народного универси
тета культуры на тему: «Выдаю^- 
щиеся представители советской 
поэзии (В. Маяковский, С. Есенин, 
А. Твардовский)».

25 февраля, в 8 часов вечера, в 
Томском межсоюзном клубе обла
стной совет профсоюзов и област
ное управление культуры проводят 
собрание самодеятельных худож
ников города.

Повестка дня:
1. О подготовке самодеятельных

ИЗВЕЩЕНИЯ
художников к Всесоюзной выстав 
ке изобразительного искусства.

2. Консультации по различным 
видам изобразительного и приклад
ного искусства.

Приглашаются художники, офор
мители многотиражных, стенных 
газет и спектаклей, вышивальщи
цы, вязальщицы, резчики по дере
ву и другие.

24 февраля 1960 года, в 7 ча
сов вечера, в обллектории (город 
Томск, проспект имени Ленина, 
75) состоится лекция на тему 
«Положение во Франции». Читает 
тов. Киселев В. Г.

НА ПРИЗ „ПИОНЕРСКОЙ 
ПРАВДЫ**

в  районе Степановки состоялись 
финальные соревнования школь
ников Томска на приз газеты 
«Пионерская правда». В них уча
ствовало 1.213 школьников.

Общее командное первенство по 
сумме четырех дистанций завоева
ли ученики школы № 47. На вто
ром месте — 43-я школа, на треть
ем — 45-я школа.

В. ИВАНОВ.

ГАВАНА, 22 февраля. (ТАСС). 
Во дворец изящных искусств в Га
ване, где разместилась выставка 
достижений Советского Союза в 
области науки, техники и культу
ры, ежедневно стекаются десятки 
тысяч жителей Гаваны и других 
городов и населенных пунктов 
Кубы. Особенно многолюдно быва
ет на выставке по субботам и вос
кресеньям. В эти дни перед входом 
на выставку выстраиваются длин
ные очереди. Советскую выставку 
со дня ее открытия уже посетило 
более 500 тыс. человек.

Подавляющее большинство по
сетителей. выражая свое восхище
ние достижениями Советского Сою
за, подчеркивает, что выставка 
явилась откровением для них. 
«Выставка сорвала железный за
навес, который был создан Соеди
ненными Штатами», — пишет в 
книге отзывов выставки один из ее 
посетителей.

Кубинцы, посещая выставку, ин
тересуются буквально всем: они 
хотят знать, как советские люди 
смогли, создать лунники и спутни
ки, атомные электростанции и ги-

ПЕКИН, 21 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
военный корабль Соединенных 
Штатов сегодня с 8 часов 11 ми
нут до 12 часов 25 минут находил
ся в территориальных водах Ки
тайской Народной Республики в 
районе провинции Фуцзянь.

Другой военный корабль США 
находился в территориальных во
дах КНР в том же районе с 16 ча
сов 13 минут до 19 часов 08 ми
нут.

Сегодня же в 11 часов патруль
ный самолет военно-морского фло
та США нарушил воздушные гра
ницы КНР в районе провинции 
Гуандун.

В связи с этими военными про
вокациями со стороны вооружен
ных сил США представитель ми
нистерства иностранных дел КНР 
уполномочен сделать серьезное 
предупреждение.

гантские заводы, добиться такого 
положения, когда в стране не оста
лось ни одного неграмотного. Ку
бинский народ, свергнув ненавист
ный диктаторский режим и став на 
путь независимого развития, жаж
дет видеть свою родину процвета
ющей и счастливой, стремится на
всегда ликвидировать тяжелое на
следие полуколониальной зависи
мости от империализма, создать 
свою собственную промышлен
ность, развитое сельское хозяйст
во, покончить с нищетой и негра
мотностью.

В достижениях советского наро
да они видят свое будущее. «Я 
мечтаю о том. чтобы моя родина, 
записал в книге отзывов посети
тель выставки Феликс Бланко, — 
достигла такого же величия и про
гресса, как Советский Союз».

Большое внимание выставке 
уделяет кубинская печать, публи
куя репортажи с выставки, статьи 
о достижениях Советского Союза в 
области науки, техники и культу
ры. Несколько раз репортажи с 
выставки передавались по телеви
дению.

Э Й З Е Н Х А У Э Р  О Т Б Ы Л  В  П О Е З Д К У  
П О  ю ж н о й  А М Е Р И К Е

поездку по странам Южной Аме
рики. Он посетит Бразилию, Ар
гентину, Чили и Уругвай.

ВАШИНГТОН. 22 февраля. 
(ТАСС). Сегодня президент Сое
диненных Штатов Америки Дуайт 
Эйзенхауэр отбыл самолетом в

Опасные притязания генерала Норстэда

Вторжение неизвестного самолета 
в воздушное пространство Кубы

■ НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, не
известный самолет вторгся 20 фев
раля в воздушное пространство 
Кубы в районе Кохимар (Восточ

нее Гаваны) и сбросил бомбы вбли
зи резиденции премьер-министра 
Фиделя Кастро. Одна из бомб 
взорвалась примерно в 200 метрах 
от дома Ф. Кастро, не причинив 
вреда.

ЛОНДОН, 23 февраля. (ТАСС). 
В газете «Дейли мейл» опублико
вана статья Стивенсона Пага, при
сланная из Парижа, в которой он 
пишет о планах передачи под 
контроль НАТО' ядерных воору
женных сил стран —  участниц 
этого военного блока. Инициатором 
этого плана является главнокоман
дующий вооруженными силами 
НАТО в Европе американский ге
нерал Норстэд. Как указывает 
Паг, генерал Норстэд считает, что 
контроль над ядерными вооружен
ными силами «был бы надежным 
делом только в том случае, если 
бы находился в одних руках — в 
его руках». Согласно его плану, 
только США сохранили бы собст
венную авиацию, предназначенную 
для доставки водородных бомб.

Как явствует из статьи, план 
Норстэда, с одной стороны, обес
печил бы США исключительное 
положение в НАТО, а с другой 
стороны, позволил бы США под 
предлогом создания «ядерных сил 
НАТО» беспрепятственно осущест
вить свое намерение оснастить за
падногерманский бундесвер ядер 
ным оружием.

Паг заявляет, что английское 
правительство намерено решитель

но выступить против плана Нор
стэда на совещании министров 
обороны стран НАТО, которое со
стоится в марте.

Статья в газете «Дейли мейл» 
вызвала сильное беспокойство анг
лийской общественности. На пресс- 
конференции в английском МИД 
представителю министерства был 
задан вопрос по поводу сообще
ния «Дейли мейл». Однако он от
рицал, что американское прави
тельство или генерал Норстэд об
ращались к Англии по этому во
просу.

Несмотря на это опровержение, 
вечерняя газета «Ивнинг стан- 
дард» также заявила, что на Анг
лию оказывается нажим с тем, 
чтобы она отказалась от контроля 
над своим водородным оружием в 
пользу НАТО. «Трудно было бы 
представить себе более опасный 
шаг, — пишет «Ивнинг стандард». 
— Передача английских водород
ных бомб НАТО означала бы фак
тически передачу контроля над 
ними одному человеку — генералу 
Норстэду».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

24 февраля — «Вечное перо».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения

ми без существенных осадков, ве
тер северо-западный, 3— 7 метров 
в секунду, температура по север
ным районам 22— 27, по осталь
ным — 15— 20 градусов мороза.

Кинотеатр им. М. Горького 
24 февраля — новый художест

венный цветной фильм «Горячая 
душа». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. 11.

Зал кинохроники 
24 февраля, — новые докумен

тальные фильмы: «Там, где я жи
ву», «Чудесница». Сеансы: 9-00, 
10-00, 11-00, 7-05, 8-05.

Новый художественный фильм 
«Шинель». Сеансы: 12-00, 1-25, 
2-50, 4-15, 5-40, 9-05, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
24 февраля. Большой зал — 

«Горячая душа». Сеансы: 8-40, 
10-20, 11-55. 1-30, 3-05, 4-40, 6-20, 
8, 9-35, 11-10. Малый зал — «Под 
стук колес». Сеансы: 12-20, 1-45, 
4-50, 6-15, 7-40, 9-05. 10-30.

Для детей — «На дорогах вой
ны». Сеансы: 9, 10-40. 3-10.

Клуб им. Сталина
24 февраля. — «Горячая душа». 

Сеансы: 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Т Е л Ш Ш Ш

Среда, 24 февраля
19.00. «Промышленность Том

ска — сельскому хозяйству». 
19.15. Фильм «Шагай, семилет
ка!». 20.15. «Последние известия». 
20.25. Киноповесть «Под небом 
Мексики».

Томскому облпромстрахсовету 
требуются на постоянную работу 
инженер-строитель и инспектор ох
раны труда.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54. 2— 1

Требуются на постоянную рабо
ту: каменщики, плотники, штукату
ры, бетонщики, разнорабочие, то
кари 6 — 7 разрядов. Проработав
шим на строительстве один год 
будут предоставлены рабочие ме
ста на заводе.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров, 
телефон 58-45.

Областному совету «Спартак» 
требуются рабочие на трамплин.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 8.

Аснновским центральным ре
монтно-механическим мастерским 
требуются квалифицированные
токари.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Асино, мастер

ские. 2— 1

Томская торговая база «Рослёс- 
стройторга» имеет в продаже: дома 
брусчатые двух- и трехкомнатные, 
пиломатериал, круглый лес, шта
кетник, дранку штукатурную, пак
лю строительную, алебастр, краски 
масляные, лыжи, черенки, метлы, 
топорища и другие строительные 
и щепные товары.

Здесь же продается кирпич ин
дивидуальным застройщикам, ко
торый отпускается с кирпичного 
завода № 3 по понедельникам, 
средам и пятницам за наличный 
расчет.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 6-а, телефон 33-13, 
торговые павильоны на улице Гер
цена, 22, и на вещевом рынке.

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются: начальник планового отде 
ла, знакомый с машиностроением и 
металлообработкой, газоэлектро- 
сварщик и токари.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 2— 1

Томской областной санэпидстан
ции требуется лаборант в про
мышленный отдел лаборатории.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77, к главному вра
чу. 2— 1

Гр-ка Бурмисова Вера Федотов
на, проживающая в г. Томске, пе
реулок Зеленый, 11, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Бурмисовым Алексеем Александ
ровичем, проживающим в г. Том
ске, улица Фруктовая, 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Лещенко Лилия Федоров
на, проживающая в г. Томске, пе
реулок Комсомольский, 16, кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Лещенко Виктором 
Павловичем, проживающим в
г. Томске, улица Шишкова, 3.
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. Том
ска.
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